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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 26 de julio de 2022 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

ALTA PRIORIDAD 

Inicia discusión electoral.- Con el tema de la integración de ayuntamientos municipales y alcaldías 
de la Ciudad de México iniciarán hoy los foros del Parlamento Abierto de la reforma electoral en la 
Cámara de Diputados. Hasta anoche habían confirmado su asistencia a la inauguración el presidente 
de la Jucopo, Rubén Moreira, así como los coordinadores Ignacio Mier y Luis Espinosa Cházaro; 
además los vicecoordinadores, Jorge Triana y Gerardo Fernández Noroña. [EXCÉLSIOR/p4] 

Oposición sí va al parlamento abierto.- Pese a su postura de no apoyar el parlamento abierto de la 
reforma electoral, las bancadas de oposición determinaron participar en dicho ejercicio, tras las 
declaraciones del coordinador de Morena, Ignacio Mier, quien detalló que se debatirán y analizarán 
49 propuestas de todos los grupos parlamentarios y no sólo la propuesta del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. [UNIVERSAL/p4; REFORMA/p7] 

COMISIONES 

Diputados pedirán a Hacienda más gasto en 2023 para el imperativo tema del agua.- La Comisión 
de Recursos Hidráulicos de la Cámara de Diputados planteó un cambio radical en la política nacional 
de uso del agua, con la advertencia de que más ciudades del país enfrentarán falta de suministro. El 
presidente de la comisión, Gregorio Muñoz Álvarez, sostuvo que, aunque se suministra el doble de 
agua necesaria para consumo, persiste el desperdicio por malas prácticas industriales, agrícolas y 
fugas. [JORNADA/p13]        

DIPUTADOS 

Las prioridades legislativas.- Durante la LXV Legislatura se han dado prioridad a tres temas 
fundamentalmente: la igualdad sustantiva entre mujeres y hombres, la seguridad pública y la salud, 
un reflejo a grandes rasgos de los retos que actualmente enfrenta el país y que se convirtieron en 
prioridades para el Gobierno federal a raíz de la pandemia de COVID-19, del elevado número de 
homicidios y presencia del crimen organizado en el territorio nacional, así como de la falta de equidad 
de género en múltiples aspectos de la vida nacional. [REPORTE ÍNDIGO/p16-p17] 

Inflación "ordeña" a lecheros.- Durante el foro "Panoramas y retos de la leche en México", que se 
realizó en la Cámara de Diputados, los participantes denunciaron la crítica situación en la que se 
encuentran estos productores. María del Refugio Camarena Jáuregui, presidenta de la Comisión de 
Ganadería de la Cámara baja, manifestó que diversos productores trabajan en números rojos y han 
empezado a desaparecer. [REPORTE ÍNDIGO/p8] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

“Fraude” en obras: AMLO.- La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte destinará 
este año 46 millones 540 mil pesos para atender daños estructurales en los edificios terminales del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador 
señaló en su conferencia, que la Terminal 2 presenta un daño estructural y acusó que en su 
construcción hubo fraude, pues dicha zona tiene hundimientos. [MILENIO / pp-p10] 

Exhibe la Profeco a funcionarios que ganan más que el Presidente.- El titular de la Procuraduría 
Federal del Consumidor, Ricardo Sheffield, exhibió este lunes en Palacio Nacional más de una decena 
de funcionarios que reciben un sueldo mayor al del presidente Andrés Manuel López Obrador, lo que 
está prohibido por la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos que él reformó. 
Manifestó que mientras el mandatario tiene un salario mensual neto de 135 mil 700 pesos, el 
Consejero de la Judicatura Federal y el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación ganan más de 286 mil pesos. [CRÓNICA / p7] 

SEGURIDAD 

Feminicidios a la alza, se reportan 87 en junio.- En el mes de junio se reportaron 87 feminicidios en 
el país, seis más que el mes anterior que registró 81. Mientras que los homicidios dolosos de mujeres 
sumaron 281 en junio, 16 más que los denunciados en mayo, que fueron 265, según el Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), siendo el mes más letal para las 
mujeres. El Estado de México encabeza la lista con más feminicidios de enero a junio de 2022, con 
76 casos, seguido de Nuevo León con 58, Veracruz, con 41 casos. [24 HORAS / p6] [ECONOMISTA / 
pp-p38] 

Pasan en Tepito del cobro de piso a venta forzosa de droga.- Una nueva amenaza pesa sobre los 
comerciantes de la zona de Tepito y Peralvillo, en Ciudad de México, pues los criminales que 
controlan el delito en este perímetro ya no se conforman con el cobro de piso, ahora también exigen 
la venta de droga en los comercios. De no hacerlo amenazan con incendiar los locales o secuestrar a 
quien se atreva a negarse. [MILENIO / pp-p6-p7] 

GENERAL 

Confirmados, 59 casos de viruela símica en México.- México registró 60 casos de viruela símica hasta 
el 23 de julio, de los cuales el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (InDRE) ha 
confirmado 59. Por su parte, la Secretaría de Salud informó, mediante un segundo Aviso 
Epidemiológico, que los casos se distribuyen en 11 estados y son la Ciudad de México (35) y Jalisco 
(12), los que encabezan la lista. [UNIVERSAL / p7] 

Sedesa confirma 31 casos de viruela del mono en la Ciudad de México.- La titular de la Secretaría 
de Salud capitalina, Oliva López Arellano, dio a  conocer durante la conferencia de prensa de la Jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum, que según el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos 
(InDRE) en la Ciudad de México se han identificado 31 casos de viruela del mono, de los cuales, 10 
pacientes ya fueron dados de alta y ninguno ha requerido hospitalización.  [CRÓNICA / p13] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260722_N_MILENIO_PP.10_DESTINAN46MDPALAICM_FRAUDEENOBRAS_NACIONAL.pdf
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ECONOMÍA 

Moody´s prevé recesión en México para 2023.- Alfredo Coutiño, director para América Latina de 
Moody’s Analytics, pronosticó que México enfrentará una prolongada inflación y una recesión con 
duración de tres trimestres a partir de mediados de 2023, para cerrar el año con una contracción de 
1.7 por ciento. Estima que, ante la creciente probabilidad de una recesión global en los próximos 12 
meses, México no podría evitar una contracción económica causada por una recesión en los Estados 
Unidos. [LA RAZÓN / p17] 

Circulación de tarjetas de crédito, en nivel máximo.- Pese al aumento en las tasas de interés y los 
altos niveles de inflación, los bancos emitieron más de un millón y medio de tarjetas de crédito entre 
enero y mayo de este año, cifra 5.4 por ciento mayor a lo reportado el año anterior. Con ello se 
alcanzó un volumen de 29 millones 467 mil 561 plásticos en circulación, cifra histórica en el país. De 
acuerdo con la Condusef, los mexicanos usan sus líneas de crédito para adquirir principalmente 
productos misceláneos y compras de supermercado. [MILENIO / pp-p17] 

INTERNACIONAL 

Desplazados regresan por falta de recursos.- La oficina del alcalde de Pokrovsk, Ruslan Trebushkin, 
informó a la agencia AP, que miles de personas han decidido regresar a las comunidades rurales o 
industriales cercanas al frente de la región de Donetsk, en el este de Ucrania, con el riesgo 
considerable, pues no pueden permitirse vivir en lugares más seguros. La oficina estima que el 70 
por ciento de los evacuados ha regresado a casa. [LA RAZÓN / p23] 

OPINIÓN 

COLUMNA/ CORPORATIVO/(…)El líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas está en Washington, 
para reunirse con congresistas y analizar temas como la solicitud de consultas en el marco del T-MEC, 
ya que la negativa de la Alianza Opositora para dar marcha atrás a la Reforma Eléctrica no fue 
suficiente para evitar un diferendo con Estados Unidos y Canadá en el tema energético (…) 
[HERALDO/p.17] 

COLUMNA/ALHAJERO/(…) Ya entrados en gastos, tampoco se auguran buenos auspicios para el 
negociador obradorista del T-MEC, Jesús Seade. La pregunta que se extiende entre diplomáticos, 
economistas y conocedores de las negociaciones del tratado, es si el hoy embajador de México en 
China le explicó bien al Presidente el alcance de los dos párrafos que incorporó al acuerdo, o si lo 
engañó con un cuento épico(…) [HERALDO/p.5] 

El tema se comenta en: MISIÓN ESPECIAL [HERALDO/p.10] 

COLUMNA/ASTILLERO/(…) el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, confirma que Va 
por México (PAN, PRD y el tricolor) no aprobará en San Lázaro la iniciativa presidencial de reforma 
electoral, aunque sí participarán en los foros del parlamento abierto sobre la materia(…) 
[JORNADA/p.8] 
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COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/(…) Mientras tanto, en la Cámara de Diputados Ignacio Mier 
asegura que habrá 22 foros de Parlamento Abierto de la Reforma Electoral en los que no participarán 
los diputados de la oposición: PAN, PRI, PRD y MC.(…) [24 HORAS/p.7] 

El tema se comenta en: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8] DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.29] 
QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.4] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/(…) El nuevo entramado legal que eliminaría bonos y prestaciones para 
los mandos medios y superiores apenas entraría al Congreso de la Unión. La pertenencia al servicio 
no implica la inamovilidad de los servidores públicos de carrera y demás categorías en la 
administración pública, pero sí garantiza que no podrán ser removidos de su cargo por razones 
políticas (…) [ECONOMISTA/p.41] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Construcción de la paz: cuando se quiere se puede.- (…) Las cosas no 
se ven bien para México, pero existe una solución comprobada para esta desesperada situación: el 
Modelo Coahuila, instrumentado y operado por el gobierno estatal desde 2012. Se trata de “la 
experiencia más exitosa en la construcción de la paz en México”, de acuerdo con el libro La laguna. 
Los Zetas, el Estado y la sociedad civil organizada 2007-2014, de Sergio Aguayo y Jacobo Dayán, 
editado por El Colegio de México, en 2020 (…) [ÍNDIGO] 

COLUMNA/DINERO/(…) Algunos tienen una amistad personal con Andrés Manuel y no se rebajaron 
el sueldo cuando los nombró. Entre ellos están el maestro Bátiz, Victoria Rodríguez Ceja, Graciela 
Márquez, Yasmín Esquivel Mossa, Ana Margarita Ríos Farjat y Loretta Ortiz Ahlf. Una salida a este 
tema sería decretar un congelamiento de salarios hasta que los alcance el presidencial. Y que la 
Cámara de Diputados le dé un aumento a Andrés Manuel, porque su ingreso es inusualmente bajo 
frente a la de otros presidentes y no escapa a la inflación (al único que no debe darse nada es a 
Ricardo Sheffield, por chismoso). (…) [JORNADA/p.6] 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 26/07/2022 LEGISLATIVO 

Con Parlamento Abierto se fortalecerá el análisis de la 

Reforma Electoral: Sergio Gutiérrez 
Confían en la Cámara de Diputados en la productividad que tendrán los foros de Parlamento Abierto que 

se realizarán esta semana para analizar la Reforma Electoral. Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la 

Mesa Directiva, reconoció que habrá pluralidad de opiniones para elevar la calidad del sistema 

democrático nacional en septiembre. 

https://drive.google.com/file/d/1Gk5226mkxEN9yRMfCq_sw0SMLW_n2Ku6/view 
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Con Parlamento Abierto la Cámara de Diputados 

fortalecerá el análisis de la reforma electoral: Gutiérrez 

Luna 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, celebró que se haya logrado el acuerdo para 

realizar el Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, por lo que aseguró que la Cámara de 

Diputados está lista para dar máxima publicidad y transparencia al análisis de las diversas iniciativas en 

esta materia. 

 

https://efekto10.com/con-parlamento-abierto-la-camara-de-diputados-fortalecera-el-analisis-de-la-reforma-electoral-

gutierrez-luna/ 
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Sergio Gutiérrez Luna destaca Reforma 
Democrática 

 
 

En reunión con periodistas en Xalapa, Sergio Gutiérrez Luna, refrenda su respaldo al quehacer político 

que realiza el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. El presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con periodistas de la ciudad de Xalapa, con quienes 

compartió la importancia del Parlamento Abierto sobre la Reforma Electoral que inicia esta semana. 

 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-destaca-reforma-democratica/50211722 
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que realiza el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. El presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con periodistas de la ciudad de Xalapa, con quienes 

compartió la importancia del Parlamento Abierto sobre la Reforma Electoral que inicia esta semana. 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-destaca-reforma-democratica/50211722 
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Reforma Electoral: se analizarán más de 40 
iniciativas a Parlamento Abierto, incluida la 

de AMLO  

 

 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, celebró que el Congreso 
de la Unión lograra materializar la serie de foros a Parlamento Abierto para discutir la reforma al 
sistema político-electoral de México, mismos en los que se discutirán 40 iniciativas, entre ellas, la del 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Este domingo 24 de julio, la Cámara de Diputados difundió el mensaje del abanderado de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), en el que afirmó que si bien se va a revisar la Reforma Político-electoral 
de AMLO, también se integrarán en la discusión las demás iniciativas que tienen algo que ver en el tema de la 
forma en la que el Estado mexicano organiza sus procesos de selección de funcionarios y de cómo se conforma 
la clase política en la república. 

“Parlamento Abierto se trata de hablar de frente a las y los mexicanos para que 
conozcan los alcances de las más de 40 iniciativas que han presentado legisladoras 
y legisladores de los diferentes grupos parlamentarios y el propio presidente” 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/reforma-electoral-se-analizaran-mas-de-40-iniciativas-a-
parlamento-abierto-incluida-la-de-amlo/ 
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Sergio Gutiérrez Luna destaca Reforma 
Democrática 

 
 

En reunión con periodistas en Xalapa, Sergio Gutiérrez Luna, refrenda su respaldo al quehacer político 

que realiza el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. El presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con periodistas de la ciudad de Xalapa, con quienes 

compartió la importancia del Parlamento Abierto sobre la Reforma Electoral que inicia esta semana. 

 

https://diariodelistmo.com/columnas/sergio-gutierrez-luna-destaca-reforma-democratica/50211722 
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Con Parlamento Abierto la Cámara de Diputados 

fortalecerá el análisis de la reforma electoral: Gutiérrez 

Luna 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, celebró que se haya logrado el acuerdo para 

realizar el Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, por lo que aseguró que la Cámara de 

Diputados está lista para dar máxima publicidad y transparencia al análisis de las diversas iniciativas en 

esta materia. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/con-parlamento-abierto-la-camara-de-diputados-fortalecera-el-analisis-de-la-

reforma-electoral-gutierrez-luna/ 
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Gutiérrez Luna por la democracia 

 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, es un diputado 
que hace su trabajo. Esto sorprende en medio de una tradición donde los legisladores limitan su tarea 
a la asistencia a las sesiones y a veces ni siquiera eso saben hacer. 
El verdadero trabajo se ubica en las casas, las calles y las colonias de los representados quienes deben 
tener una comunicación permanente son sus legisladores para que conozcan la problemática que, en 
ese momento, ellos deben hacer propias. 
 
 
https://noreste.net/angel-alvaro-pena-gutierrez-luna-por-la-democracia/ 
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Resalta Sergio Gutiérrez Luna importancia de la 
Reforma Democrática en reunión con periodistas en 

Xalapa 
 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con destacados periodistas 

con quienes compartió la importancia del Parlamento Abierto sobre la Reforma Electoral que inicia 

esta semana. El Presidente de la Cámara de Diputados fue invitado por el Grupo de los Diez, 

periodistas y columnistas interesados en el quehacer político, a quienes explicó la importancia de 

profundizar la Democracia, defendida por la Cuarta Transformación. Acompañado de su esposa, la 

legisladora Diana Karina Barreras Samaniego, el diputado federal minatitleco remarcó su respaldo y 

simpatía por el trabajo y oficio político que realiza el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 

quien ha tenido múltiples expresiones de apoyo en diferentes partes del país. 

 

https://opinionciudadana.mx/nota.php?id=1929 
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Adán y Cheko, van 

 
Por si hubiera dudas, el plan estratégico está en marcha: Adán Augusto López Hernández y Sergio 
Gutiérrez Luna van unidos por la presidencia de la república y la gubernatura de Veracruz. 
Así lo dejó en claro una vez más el diputado presidente de la Cámara de Diputados del Congreso de la 
Unión, en charla con periodistas del Grupo de los Diez, coordinados por Sergio González Levet. 
Sin descalificaciones a los demás aspirantes, el Cheko confirmó que continuará recorriendo el estado y 
reuniéndose con diversos grupos de veracruzanos, escuchándolos y atendiendo sus propuestas. 

 
https://www.entornopolitico.com/columna/54812/adelante/ 
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Adán y Cheko, van 

 
Por si hubiera dudas, el plan estratégico está en marcha: Adán Augusto López Hernández y Sergio 
Gutiérrez Luna van unidos por la presidencia de la república y la gubernatura de Veracruz. 
Así lo dejó en claro una vez más el diputado presidente de la Cámara de Diputados del Congreso de la 
Unión, en charla con periodistas del Grupo de los Diez, coordinados por Sergio González Levet. 
Sin descalificaciones a los demás aspirantes, el Cheko confirmó que continuará recorriendo el estado y 
reuniéndose con diversos grupos de veracruzanos, escuchándolos y atendiendo sus propuestas. 
 
 
https://opinionciudadana.mx/vercolumna.php?id=553 
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La ruta de Cheko Gutiérrez/ Bitácora política 

Cuando Pepe Valencia le preguntó al diputado federal veracruzano Sergio Gutiérrez Luna ¿Qué si 

quería ser el próximo gobernador de Veracruz?, la respuesta del legislador en el café de la Parroquia de 

Xalapa, con la que dio inicio la reunión con el Grupo de los 10, fue la siguiente: 

“Es muy claro que vamos en esa ruta, es muy claro que lo que hemos venido trabajando desde hace un 

ratote es para generar un liderazgo político hacia el 24. Yo soy una persona que no se aferra a las 

cosas, pero que busca conseguirlas con trabajo y con resultados, no neceando, el tema es que la 

construcción que estamos haciendo, tiene que dar para eso, puede dar para eso y seguramente dará 

para eso y esa es la apuesta que nosotros tenemos, a trabajo, a resultados. 

 

https://horacero.mx/2022/07/25/173860 
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La ruta de Cheko Gutiérrez Luna 

Cuando Pepe Valencia le preguntó al diputado federal veracruzano Sergio Gutiérrez Luna ¿Qué si 

quería ser el próximo gobernador de Veracruz?, la respuesta del legislador en el café de la Parroquia de 

Xalapa, con la que dio inicio la reunión con el Grupo de los 10, fue la siguiente: 

“Es muy claro que vamos en esa ruta, es muy claro que lo que hemos venido trabajando desde hace un 

ratote es para generar un liderazgo político hacia el 24. Yo soy una persona que no se aferra a las 

cosas, pero que busca conseguirlas con trabajo y con resultados, no neceando, el tema es que la 

construcción que estamos haciendo, tiene que dar para eso, puede dar para eso y seguramente dará 

para eso y esa es la apuesta que nosotros tenemos, a trabajo, a resultados. 

 

https://informaver.com/opinion/bitacora-veracruz/47560-la-ruta-de-cheko-gutierrez-luna 
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La ruta de Cheko Gutiérrez 

Cuando Pepe Valencia le preguntó al diputado federal veracruzano Sergio Gutiérrez Luna ¿Qué si 

quería ser el próximo gobernador de Veracruz?, la respuesta del legislador en el café de la Parroquia de 

Xalapa, con la que dio inicio la reunión con el Grupo de los 10, fue la siguiente: 

“Es muy claro que vamos en esa ruta, es muy claro que lo que hemos venido trabajando desde hace un 

ratote es para generar un liderazgo político hacia el 24. Yo soy una persona que no se aferra a las 

cosas, pero que busca conseguirlas con trabajo y con resultados, no neceando, el tema es que la 

construcción que estamos haciendo, tiene que dar para eso, puede dar para eso y seguramente dará 

para eso y esa es la apuesta que nosotros tenemos, a trabajo, a resultados. 

 

 

https://palabrasclaras.mx/los-que-opinan/bitacora-politica-la-ruta-de-cheko-gutierrez-luna/ 
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La ruta de Cheko Gutiérrez Luna 

Cuando Pepe Valencia le preguntó al diputado federal veracruzano Sergio Gutiérrez Luna ¿Qué si 

quería ser el próximo gobernador de Veracruz?, la respuesta del legislador en el café de la Parroquia de 

Xalapa, con la que dio inicio la reunión con el Grupo de los 10, fue la siguiente: 

“Es muy claro que vamos en esa ruta, es muy claro que lo que hemos venido trabajando desde hace un 

ratote es para generar un liderazgo político hacia el 24. Yo soy una persona que no se aferra a las 

cosas, pero que busca conseguirlas con trabajo y con resultados, no neceando, el tema es que la 

construcción que estamos haciendo, tiene que dar para eso, puede dar para eso y seguramente dará 

para eso y esa es la apuesta que nosotros tenemos, a trabajo, a resultados. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/la-ruta-de-cheko-gutierrez-luna/ 
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Filtran encuesta hechiza, le dan a Nahle 34% de 

preferencia 

Este lunes en diversos espacios de noticias, columnas políticas y hasta por redes sociales circuló una 
encuesta que fue filtrada intencionalmente para marcar tendencias en favor de la secretaria de 
Energía, Rocío Nahle García como candidata al gobierno de Veracruz. 
De acuerdo a la información filtrada de manera anónima, en la cual tampoco se da a conocer cuál fue 
la empresa que realizó esta medición, se dan a conocer los siguientes datos: Rocío Nahle García (34%); 
Ricardo Ahued Bardahuil (16%);  Juan Javier Gómez Cazarín (8.6%); Zenyazen Escobar García (8.3%);  
Manuel Huerta Ladrón de Guevara (7.4%); Eric Patrocinio Cisneros Burgos (6.2%); Sergio Gutiérrez Luna 
(4.6%) y José Luis Lima Franco (3.3%). 
 
https://noreste.net/filtran-encuesta-hechiza-le-dan-a-nahle-34-de-preferencia/ 
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“Ha sido muy injusto”: Santiago Creel 
arremetió contra AMLO por llegada de 

médicos cubanos  

 

 

Santiago Creel, vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se lanzó contra el 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) tras la llegada de los primeros médicos cubanos a 
tierras mexicanas. 

A través de su cuenta de Twitter, el militante del Partido Acción Nacional (PAN) criticó las acciones del titular 
del Ejecutivo, quien fue muy cuestionado luego de anunciar que la administración de la 
autodenominada Cuarta Transformación (4T) contrató a 500 médicos cubanos con el fin de atender el 
déficit de especialistas que, de acuerdo con López Obrador, padecen diversos estados de la República. 

“Presidente López Obrador, usted habla de justicia y ha sido muy injusto con los médicos mexicanos, los 
ha agraviado. Fueron ellos quienes arriesgaron sus vidas para salvar a los que nos enfermamos de 
COVID-19 y ahora quiere contratar a médicos cubanos”, externó el panista en un video que difundió por medio 
de redes sociales. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/ha-sido-muy-injusto-santiago-creel-arremetio-contra-
amlo-por-llegada-de-medicos-cubanos/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/ha-sido-muy-injusto-santiago-creel-arremetio-contra-amlo-por-llegada-de-medicos-cubanos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/ha-sido-muy-injusto-santiago-creel-arremetio-contra-amlo-por-llegada-de-medicos-cubanos/
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Santiago Creel, vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se lanzó contra el 

presidente Andrés Manuel López Obrador tras la llegada de los primeros médicos cubanos a tierras 

mexicanas. 

A través de su cuenta de Twitter, el militante del Partido Acción Nacional (PAN) criticó las acciones del 

titular del Ejecutivo, quien fue muy cuestionado luego de anunciar que la administración de la 

autodenominada Cuarta Transformación (4T) contrató a 500 médicos cubanos con el fin de atender el 

déficit de especialistas que, de acuerdo con López Obrador, padecen diversos estados de la República. 

“Presidente López Obrador, usted habla de justicia y ha sido muy injusto con los médicos mexicanos, los 

ha agraviado. Fueron ellos quienes arriesgaron sus vidas para salvar a los que nos enfermamos de COVID-

19 y ahora quiere contratar a médicos cubanos”, externó el panista en un video que difundió por medio 

de redes sociales. 

“La ofensa es aún más grande porque usted sabe que somos el primer lugar de defunciones de personal 

médico en América Latina y el Gobierno no es ajeno a esta responsabilidad.”, agregó. 

Según con el panista, en 2020, la Secretaría de salud (SSa) impidió la asistencia a los hospitales de 

estudiantes de pre grado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 
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“A pesar de las carencias, 15 mil estudiantes de especialidad de esa universidad permanecieron al pie 

del cañón, salvando innumerables vidas “, sentenció. 

Asimismo, Santiago Creel aseguró que en la primera contratación a médicos cubanos, que se dio durante 

uno de los puntos más altos de la crisis sanitaria del SARS-CoV-2, “se violentaron la Constitución y la 

Ley”. Bajo ese tenor, el panista explicó que en “el artículo 32 de nuestra Constitución ordena que los 

mexicanos serán preferidos a los extranjeros en igualdad de circunstancias, para toda clase de empleos. 

Además, el artículo 134 establece que cuando se disponga de recursos de la Federación para la 

contratación de servicios deberá llevarse a cabo a través de licitaciones públicas mediante convocatoria 

pública”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/ha-sido-muy-injusto-santiago-creel-

arremetio-contra-amlo-por-llegada-de-medicos-cubanos/ 
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En la Cámara de Diputados, integrantes de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) advirtieron que 

tomarán medidas legales para denunciar la contratación de médicos cubanos cuyos derechos humanos 

serán violados, ya que trabajarán en condiciones de esclavitud.  

La diputada Mariana Gómez del Campo advirtió que su partido acudirá a las instancias nacionales e 

internacionales.  

La legisladora arremetió contra el Presidente de la República por propiciar la violación de derechos 

humanos y hacerlo con indiferencia. 

“El inquilino fomenta la ESCLAVITUD MODERNA empleando a “médicos cubanos”. Lo vamos a 

DENUNCIAR ante instancias nacionales e internacionales. ¡Le da igual violar derechos humanos!”, 

sentenció en su cuenta en la red social Twitter, @marianagc. Lo anterior, luego de que este fin de 

semana, el primer grupo de médicos cubanos que brindarán atención, se estima que en comunidades 

de 15 estados de la República, se presentara públicamente en un acto del Primer Mandatario en Nayarit. 

El vicepresidente de la Mesa Directiva y también integrante de la bancada albiazul en San Lázaro, 

Santiago Creel, cuestionó cuándo se brindará un trato digno a los médicos mexicanos. 

“Y ningún doctor extranjero puede ejercer en México sin haber hecho un proceso de revalidación de 

estudios y obtención de licencia médica como se les exige a los nuestros, además de contar con permisos 

migratorios y pagar sus impuestos. Presidente, corrija el rumbo, respete, reconozca y agradezca a 

nuestros médicos mexicanos”, convocó, en un mensaje en video publicado en su cuenta en Twitter, 

@SantiagoCreelM.  

Creel Miranda coincidió con su compañera de fracción, respecto a que la contratación de los galenos 

originarios de Cuba es irregular e ilegal.  “Empiezan a llegar los médicos cubanos que trajo ilegalmente 

el gobierno de MORENA. ¿Cuándo apoyarán a los médicos mexicanos desempleados o sin condiciones 

apropiadas? ¡No es cuestión de ideologías, es cuestión de respeto a nuestros médicos y a la ley!”, apuntó, 

en el mensaje que acompaña su grabación. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/denunciaran-diputados-federales-panistas-contratacion-

de-medicos-cubanos-560042.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/denunciaran-diputados-federales-panistas-contratacion-de-medicos-cubanos-560042.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/denunciaran-diputados-federales-panistas-contratacion-de-medicos-cubanos-560042.html
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Diputados panistas denunciarán contratación de médicos 

cubanos 

En la Cámara de Diputados integrantes de la bancada del Partido Acción Nacional advirtieron que 

tomarán medidas legales para denunciar la contratación de médicos cubanos cuyos derechos humanos 

serán violados, ya que trabajarán en condiciones de esclavitud. La diputada Mariana Gómez del Campo 

advirtió que su partido acudirá a las instancias nacionales e internacionales y arremetió contra el 

presidente de la República por propiciar la violación de derechos humanos y hacerlo con indiferencia. En 

tanto, el vicepresidente de la Mesa Directiva y también integrante de la bancada albiazul en San Lázaro, 

Santiago Creel, cuestionó cuándo se brindará un trato digno a los médicos mexicanos.  

https://drive.google.com/file/d/1IMts5gKCI0bhyLMSYcBCLS7QM-jcEhck/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1IMts5gKCI0bhyLMSYcBCLS7QM-jcEhck/view
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Va por México hará su parlamento sobre la reforma electoral 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zambrano dijo que los parlamentos abiertos impulsados por Morena han sido una farsa, porque a pesar 

de lo expresado por expertos en los temas a discusión, al final se han negado a cambiarle una coma a las 

iniciativas enviadas, tal como ocurrió con la eléctrica. 

El perredista informó que si en las semanas previas al inicio del periodo ordinario de sesiones la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación o el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación define temas de 

interés para la coalición como la paridad de género, el uso electoral de programas sociales o la 

participación del crimen organizado en las elecciones, la oposición valorará hasta dónde podrían 

acompañar la reforma electoral impulsada por la mayoría. 

Zambrano adelantó que esto no significa que los partidos que integran la alianza Va por México, le vayan 

a dar sus votos a la iniciativa del Presidente. 

"Requieren una reforma constitucional y requieren los votos de la coalición y no se los vamos a dar para 

eso, por eso yo digo: al final de cuentas tendría que verse si hay puntos de coincidencia, si es que hubiere 

puntos en los cuales se coincide, sólo en esos iríamos nosotros, en lo demás olvídense, no les vamos a 

dar los votos, aunque quieran", reiteró. 

El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, informó que el acuerdo de Va 

por México es que sus bancadas participarán en la inauguración del Parlamento Abierto que inicia 
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mañana, porque no pueden hacerle vacío a Rubén Moreira, quien como presidente de la Junta de 

Coordinación Política está obligado a asistir. 

El legislador adelantó que una vez inaugurado el evento, solo asistirán a aquellos foros en donde se 

debatan temas de su interés, sin que esto signifique que se abra la posibilidad de votar a favor de la 

iniciativa del Presidente. 

"Hay que diferenciar entre que se pueda participar o no en la discusión y la moratoria constitucional que 

nadie pone en duda, dicho de otra manera, si lo que Morena quiere que discutamos es la iniciativa 

constitucional del Presidente, pues les anticipamos que no va a pasar, si lo que vamos a discutir es una 

reforma electoral que le haga bien a México, entonces podemos entrar a la discusión", advirtió. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/v

a-por-mexico-hara-su-parlamento-sobre-la-reforma-electoral/ar2442494 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/va-por-mexico-hara-su-parlamento-sobre-la-reforma-electoral/ar2442494
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/va-por-mexico-hara-su-parlamento-sobre-la-reforma-electoral/ar2442494
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El bloque opositor del PAN, PRI y PRD sí participará durante los foros de Parlamento Abierto sobre la 

Reforma Electoral, que comenzarán mañana en la Cámara de Diputados; sin embargo, advirtió que 

realizará un ejercicio igual por su parte para garantizar la pluralidad de opiniones. 

El coordinador del grupo parlamentario del PRD, Luis Espinoza Cházaro, afirmó que la coalición legislativa 

de Va por México acordó llevar a cabo tres foros que se darán la próxima semana, ante la preocupación 

de que el ejercicio aprobado por la mayoría que integran Morena y aliados sólo dé voz a perspectivas 

que apoyen la iniciativa de reforma que envió el Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Para la realización de su ejercicio, explicó a La Razón, se invitarán a integrantes de los Organismos 

Públicos Locales Electorales de las 32 entidades federativas, a efecto de que defiendan el por qué es 

importante la federalización de la democracia y no la centralización de la misma. 
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Agregó que en la convocatoria también se contempla como participante al consejero presidente del 

Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, a fin de que opine sobre cómo se puede mejorar la 

ley electoral. 

“No queremos ser partícipes de un foro abierto en el que, al igual que en la eléctrica, se llevan a cabo los 

foros y nada se modifique. Si lo que pretenden es utilizar como una vitrina electorera no vamos a 

participar en eso… Si pretenden que lo que discutamos es la reforma que el Ejecutivo les envió, no va a 

haber reforma electoral. Dependerá del oficialismo de Morena, de sus diputados si quieren que se 

construya una reforma”, subrayó. 

 Por su parte, Rubén Moreira, coordinador del PRI y presidente de la Junta de Coordinación Política, 

sostuvo que la participación del bloque opositor en los foros no implicará dar marcha atrás a la moratoria 

constitucional que anunció la coalición semanas atrás. 

Entrevistado en San Lázaro, el priista aseguró que su participación se debe a que el parlamento incluirá 

iniciativas de todos los partidos; sin embargo, dejó claro que el bloque opositor no acompañará la 

iniciativa presidencial. 

https://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-alista-participacion-foros-parlamento-abierto-reforma-

electoral-491868 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-alista-participacion-foros-parlamento-abierto-reforma-electoral-491868
https://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-alista-participacion-foros-parlamento-abierto-reforma-electoral-491868
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PAN, PRI y PRD si participarán en los procesos de la 

Reforma Electoral 
PAN, PRI y PRD decidieron acotar la moratoria constitucional a la que se comprometieron sus dirigentes 

nacionales, porque si participarán en el proceso de Reforma Electoral en la Cámara de Diputados, dado 

que hay decenas de iniciativas de ellos en temas como paridad de género en gubernaturas, crimen 

organizado, elecciones, gobiernos de coalición y sustento a acciones afirmativas, entre otros. El 

coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, recordó que la oposición no dará los votos para 

el debilitamiento de las instituciones electorales como el INE y el TEPJF. 

https://drive.google.com/file/d/1IkSc8vvsbRzGYHEada8OZVWqTFI9tNeI/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1IkSc8vvsbRzGYHEada8OZVWqTFI9tNeI/view
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Ignacio Mier asegura que el parlamento abierto sobre la 

Reforma Electoral comenzará este martes 
Este lunes la JUCOPO aprobará la convocatoria para el parlamento abierto sobre la Reforma Electoral, 

que ayer fue difundida por la cuenta oficial de la Cámara de Diputados en Twitter pese a que todavía no 

estaba avalada. El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, dijo que se le dará más difusión 

al parlamento abierto gracias a una alianza con la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión, 

detalló que el parlamento abierto comenzará este martes y concluirá el 25 de agosto, contemplando un 

total de 22 foros de discusión sobre el tema. 

https://drive.google.com/file/d/1jDUU9zngghYngtTF0uxcBzmDUsaLhHZw/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1jDUU9zngghYngtTF0uxcBzmDUsaLhHZw/view
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En Parlamento Abierto de reforma electoral habrá amplio 
debate y difusión: Ignacio Mier 

 

Esta semana darán inicio los foros de Parlamento Abierto para debatir las 49 propuestas de reforma 

política-electoral y de esta forma darle al país un instrumento eficaz y efectivo para fortalecer nuestro 

sistema democrático y garantizar el derecho constitucional de votar y ser votados, destacó el diputado 

Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/en-parlamento-abierto-de-reforma-electoral-habra-amplio-debate-y-difusion-

ignacio-mier/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/en-parlamento-abierto-de-reforma-electoral-habra-amplio-debate-y-difusion-ignacio-mier/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/en-parlamento-abierto-de-reforma-electoral-habra-amplio-debate-y-difusion-ignacio-mier/
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En parlamento abierto se analizarán 49 iniciativas de 

reforma electoral: Mier 
Esta semana inicia el parlamento abierto para discutir la reforma electoral, por lo cual se realizarán 22 

foros. Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados explicó que hay 49 

iniciativas en materia electoral y no solo la que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador.  

https://drive.google.com/file/d/1lAdexwNaE0f10qHdTjSnMFPIyDP_88D8/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1lAdexwNaE0f10qHdTjSnMFPIyDP_88D8/view


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 26/07/2022 LEGISLATIVO 

Esta semana inician los foros de Parlamento Abierto en 

materia electoral: Ignacio Mier 
El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, anunció que esta semana van a 

comenzar los foros de Parlamento Abierto para debatir las 49 propuestas de reforma político electoral 

que existen en nuestro país, incluyendo a la del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKswItrIGZTLbjo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%21533&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKswItrIGZTLbjo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21533&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKswItrIGZTLbjo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21533&parId=root&o=OneUp
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Comentario / Ernesto Núñez Albarrán (Periodista) 

El partido de Movimiento de Regeneración Nacional ha iniciado una serie de asambleas informativas, las 

que comenzó ya este fin de semana con mucho más actividad, con mucho más intensidad, ha comenzado 

a informar y a desplegarse, digamos territorialmente, para hacer estas asambleas en donde informan 

sobre el contenido de la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador para una reforma 

político-electoral, eso por un lado. Y, por otro lado, se entiende que el día de mañana hay un acuerdo ya 

de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados en donde fue enviada la iniciativa del 

Poder Ejecutivo, mañana se inauguran ya los foros de debate de esta iniciativa de reforma político-

electoral. 

https://drive.google.com/file/d/142_FrVbCG18ZHpfFXr4v9LUvJZIWBs-X/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/142_FrVbCG18ZHpfFXr4v9LUvJZIWBs-X/view
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Adán Augusto López sostiene reuniones privadas con gobernadores de 

Chihuahua y Michoacán 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, sostuvo este lunes diversas reuniones de 

trabajo, entre ellas, con el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo; 

el secretario general de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), Joel 

Ayala Almeida; el coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier Velazco; y los gobernadores de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván; y Michoacán, 

Alfredo Ramírez Bedolla.  

La Secretaría de Gobernación (Segob) informó que en sus encuentros por separado con los mandatarios 

estatales, López Hernández abordó temas relacionados con proyectos que se desarrollarán en beneficio 

de la ciudadanía de ambas entidades. 

En tanto, con los titulares del IMSS, de la FSTSE, y el legislador en la cámara baja, el titular de la Segob 

trató asuntos de la agenda nacional y legislativa que impactan a las y los trabajadores al servicio del 

Estado, a la derechohabiencia del Seguro Social, y a la población en general. 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 26/07/2022 LEGISLATIVO 

Explicó que estas reuniones, realizadas en las oficinas del secretario de Gobernación, fueron de carácter 

privado y “refrendan la importancia de entablar diálogo con autoridades de los diversos órdenes de 

gobierno, los poderes del Estado y sectores de la sociedad”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-lopez-sostiene-reuniones-privadas-con-

gobernadores-de-chihuahua-y-michoacan 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-lopez-sostiene-reuniones-privadas-con-gobernadores-de-chihuahua-y-michoacan
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-lopez-sostiene-reuniones-privadas-con-gobernadores-de-chihuahua-y-michoacan
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El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dejo ver sus mejores pasos al 

publicar el divertido video, en donde se le ve en el campo mientras aprovecha para utilizar el filtro del 

reto de la “Cumbia Buena” y se vuelve viral. 

A través de TikTok, Mier Velazco publicó el video. El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier Velazco, le entró de lleno a los retos de redes sociales, pues esta ocasión subió un video 

utilizando el filtro de la “Cumbia Buena”. 

“Cumbia Buena” es la canción que se ha convertido en tendencia en Tiktok y su creador es el Grupo La 

Cumbia de Darwin Perea, originario de San Andrés Cholula, Puebla. 

A través de esa red social, usuarios han hecho viral la canción “Cumbia Buena” utilizando un filtro de 

ondas, que simula un baile. Entre los famosos que han bailado esta canción poblana están los pilotos de 

Fórmula 1 como Charles Leclerc y Carlos Sainz, entre otros. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ignacio-Mier-saca-el-sabor-y-baila-Cumbia-Buena--en-TikTok--

202225745 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ignacio-Mier-saca-el-sabor-y-baila-Cumbia-Buena--en-TikTok--202225745
https://www.contrareplica.mx/nota-Ignacio-Mier-saca-el-sabor-y-baila-Cumbia-Buena--en-TikTok--202225745
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Jorge Romero acusa al gobierno de ser autoritario 

El coordinador de diputados federales del PAN, Jorge Romero, aseguró que el proceso iniciado por 

Estados Unidos y al que se sumó Canadá para obligar a México para cumplir con el Tratado Comercial en 

materia energética costará miles de millones de dólares y desgasta la imagen de México ante el mundo.  

https://drive.google.com/file/d/12mOpGZRGkehjR2bmib6UCVkUjRkeApBt/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12mOpGZRGkehjR2bmib6UCVkUjRkeApBt/view
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Costo multimillonario, tendrá pleito con EU y Canadá por T-MEC: oposición 

Las violaciones al Tratado comercial México-Estados Unidos-Canadá, T-MEC, en que el país podría 

incurrir con las decisiones de política energética, están generando conflictos que podrían tener un 

costo millonario, refrendó la bancada del PAN en la Cámara de Diputados. 

El coordinador, Jorge Romero coincidió con las estimaciones respecto a que, perder las consultas que 

solicitaron Estados Unidos y Canadá, podrían implicar pérdidas de entre 10 mil y 30 mil millones de 

dólares. 

A su vez, el coordinador parlamentario del PRD, Luis Cházaro, insistió en que el “pleito” con los socios 

del T-MEC, que el Ejecutivo Federal busca avivar el próximo 16 de septiembre, es innecesario y será 

sumamente costoso para la población. 

En su cuenta en Twitter, @JorgeRoHe, el líder del albiazul en el recinto parlamentario exigió cumplir los 

acuerdos firmados por el propio Gobierno de la República con los principales socios comerciales. 

Ante las exigencias de cumplimiento de responsabilidades en materia energética en el contexto del T-

MEC, abundó, los efectos negativos para la economía nacional, si el país incumple, se reflejarán en la 

inversión, la creación de empleos y la imposición de sanciones comerciales, a través del cobro de 

aranceles. 
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El diputado Romero Herrera enfatizó que la oposición advirtió, cuando el Ejecutivo Federal comenzó a 

implementar cambios legales a través de decretos y leyes secundarias en la materia, y cuando se 

intentó aprobar la reforma eléctrica, que esas decisiones serían contraproducentes para el país. 

Favorecer de manera ilegal y ventajosa a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), limitando a 

inversionistas en el sector de energías limpias, tendrá altos costos, recalcó. 

Aunado al fuerte impacto económico de violentar los acuerdos con Estados Unidos y Canadá, alertó, la 

imagen del país se vería aún más afectada por la falta de confianza y de certeza legal. La reputación de 

México estará “en duda”, a causa de las decisiones del Ejecutivo Federal que insiste en “monopolizar” 

la industria eléctrica y en mantener la producción de energía a partir de fuentes contaminantes, dijo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/costo-multimillonario-tendra-pleito-con-eu-canada-por-

t-mec-oposicion-560087.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/costo-multimillonario-tendra-pleito-con-eu-canada-por-t-mec-oposicion-560087.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/costo-multimillonario-tendra-pleito-con-eu-canada-por-t-mec-oposicion-560087.html
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Boletín No. 2212 

 

Diputadas, diputados, productores y organizaciones plantean incentivar el consumo de leche 

 

• Concluyó el foro “Panoramas y retos de la leche en México”, organizado por la Comisión de Ganadería 

 

Contexto internacional de la producción de leche y sus alcances en México, canasta básica, Programa 

de Abasto Social, sanidad e inocuidad, productos lácteos y su impacto en la salud, así como 

normatividad, fueron algunos de los temas abordados por diputadas, diputados, funcionarios, 

industriales, productores y representantes del sector en el foro “Panoramas y retos de la leche en 

México”, organizado por la Comisión de Ganadería. 

 

La presidenta de la instancia legislativa, diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), expresó 

que diversos productores trabajan en número rojos. “Están desapareciendo los pequeños productores 

por la inflación, el alza en los costos de los insumos y altos costos de producción”.  

 

Por ello, dijo, “debemos estar unidos el sector privado, Poder Legislativo y el Gobierno Federal, ya que 

solamente así podremos entregar resultados. Se requieren políticas públicas que puedan incentivar el 

consumo de la leche”. 
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Consideró fundamental que quienes trabajan en el sector ganadero hagan frente a la ausencia de 

estrategias en programas de desarrollo, fortalezcan los presupuestos e impulsen el crecimiento 

sustentable, ya que el diagnóstico actual señala que hay poca integración en la cadena de valor, una 

gran brecha entre producción y demanda y costos elevados.  

 

Darle certeza al productor y aumentar apoyos 

 

Al clausurar el foro, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Rubén 

Moreira Valdez (PRI), lamentó que la leche sea considerada como una bebida y no un alimento. “Creo 

que hay mucha diferencia entre un refresco y la leche, y estos foros abonan para tomar decisiones 

futuras”. 

 

Estimó necesario darle certeza al productor y aumentar los apoyos para la sanidad, así como 

contemplar la transportación y venta, ya que la producción lechera significa un ingreso importante para 

el país. “Es un tema fundamental, por lo que estaremos atentos a aquellas iniciativas que las y los 

diputados lleven en esta materia”.  

 

Equilibrar la cadena productiva 

 

Desde plataforma digital, el secretario de la Comisión de Ganadería, diputado Maximiano Barboza 

Llamas (Morena), expuso que, en esta cadena productiva, los actores más importantes son los 

consumidores, y en México la Constitución Política establece el derecho de todas y todos a una 

alimentación suficiente, nutritiva y de calidad, pero en la actualidad “hay un fraude para el consumidor 

que paga una imitación de leche; no se importa leche en polvo sino sueros en polvo. Es un alimento 

que debemos cuidar todos”. 
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Al exponer su iniciativa de Ley Federal de la Leche, dijo que la finalidad es equilibrar toda la cadena; 

prohibir agregar grasa vegetal a la leche y cualquier sustancia que no sea propia, a excepción de las 

vitaminas A y D, nivelar el precio para los productores, establecer que las plantas pasteurizadoras 

deberán pagar la leche a los ganaderos en un 50 por ciento del precio de venta al público a partir del 

primer año de la aprobación de la ley y se incrementará en el segundo año al 52 por ciento y al tercer 

año al 55 por ciento. 

 

Sequía va a impactar en producción de leche 

 

El diputado Salvador Alcántar Ortega (PAN) dijo que este año se espera que haya una producción de 

13.6 millones de toneladas de leche, muy similar a la de 2021. “Los estados de Jalisco, Coahuila, 

Durango y Chihuahua están atravesando por una sequía muy severa y esto va a impactar muy fuerte 

en lo que es la producción de leche”.  

 

Comentó que los más afectados van a ser los pequeños productores a los que se les está pagando por 

debajo del costo; “no hay negocio en este sector y son los más desprotegidos. Tenemos la obligación 

de buscar la manera de que esta actividad sea rentable para ellos y este tipo de foros se deberían 

implementar más seguido en los estados productores”.  

 

Participación de funcionarios  

 

Con la ponencia “La importancia de la leche en la canasta básica”, la directora de Investigación Químico 

Biológica de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), María Guadalupe Velasco Rodríguez, 

expresó que actualmente la canasta básica se compone de 40 productos de primera necesidad, entre 

ellos la leche fluida y en polvo; sin embargo, hay fórmulas y productos que usan la denominación leche 

y no lo son, cuando “es clave en la alimentación de la población; es importante que llegue la leche a 

todos y sea consumida por menores y adultos”.  
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José Luis Castillo Herrera, gerente Metropolitano Sur de Liconsa, al referirse a la “Importancia y Retos 

del Programa de Abasto Social de Leche”, mencionó que Liconsa tiene un padrón de 5 millones 900 

mil beneficiarios; el 70 por ciento está en las zonas urbanas y el 30 por ciento en las rurales, a quienes 

se les otorga hasta 4 litros de leche a la semana. El precio por litro oscila en los $5.50, a excepción de 

Oaxaca, Chiapas y Guerrero, cuyo costo es de $4.50, y en los 611 municipios de muy alta marginación 

es de $2.50.  

 

Desde 2003, dijo, Liconsa comenzó a comprarle leche a los productores nacionales; se ha llegado a 

adquirir cerca de 750 millones de litros, de los mil millones que se necesitan, a través de los 56 centros 

de acopio instalados en 13 estados de la República. Si bien, expuso, se debe privilegiar al pequeño 

productor, “se le debe enseñar a organizarse para que sea sujeto de crédito”.  

 

Sobre “Sanidad e inocuidad en la producción de leche bovina”, Juan Gay Gutiérrez, director general de 

Salud Animal del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), 

destacó que México es de los pocos países que está certificado por la Organización Mundial de Salud 

Animal; sin embargo, hay retos contra las enfermedades zoonóticas, como la tuberculosis bovina y la 

brucelosis, las cuales están presentes debido a factores de alto riesgo en hatos lecheros.  

 

Productores y representantes del sector 

 

Al abordar el “Contexto internacional de la producción de leche y sus alcances en México”, Cornelio 

Martínez López, investigador del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República, comentó 

que muchos productores argumentan que la producción no se incrementa de manera sustancial debido 

a que el precio que se paga al productor no es suficiente para estimular un mayor crecimiento en la 

producción.  
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Tomas Zurita Cabrales, investigador del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la 

Soberanía Alimentaria de la Cámara de Diputados, indicó que, en el contexto internacional, se puede 

destacar que México es el noveno productor mundial de leche, además de que es el segundo 

importador de leche descremada en polvo, aunque ha habido años en que es el principal importador.       

 

Con la ponencia “Panorama y retos de la Leche en México”, Salvador Álvarez Morán, vocal Ejecutivo 

de la Comisión Ejecutiva Bovinos Leche, señaló que el sector primario genera al año en promedio 635 

mil empleos directos e indirectos y la cadena de la leche representa el 6.2 por ciento del Producto 

Interno Bruto del sector agroalimentario y pesquero. Comentó que se trabaja en la elaboración de una 

propuesta de Plan de Desarrollo Integral de la Cadena.   

 

Juan Ramón González Sáenz Pardo, director de Salud Animal de la Confederación Nacional de 

Organizaciones Ganaderas, dijo que, para tener un producto saludable, se tiene el desafío de reducir 

la carga microbiológica del mismo para que llegue al público consumidor y sea un producto sano.  

 

En el tema “Políticas Públicas para el Desarrollo de los Productores de Leche en México”, el presidente 

de la Federación Mexicana de Lechería, Vicente Gómez Cobo, señaló que en México hay 95 mil 

unidades de producción pecuaria donde su principal actividad es la leche. “La capacidad como país 

para ser autosuficiente ahí está, si tuviéramos un presupuesto adecuado para fomentar el consumo, 

producción y créditos accesibles México sería autosuficiente, ya que ha llegado a importar 250 mil 

vaquillas al año”.  

 

Mariano Salceda Servín de la Mora, presidente de CANILEC, en su ponencia “El consumo y la demanda 

como uno de los retos más importantes del sector lácteo mexicano”, comentó que sin demanda y sin 

consumo no hay sector, que se necesitan productos más asequibles para el consumidor y para el nivel 

más bajo de la pirámide económica y esto es clave en el desarrollo del sector.  
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En el tema “Alcances y Retos de las Normas Oficiales Mexicanas en materia de leche y derivados 

lácteos”, Amelia Farres González Saravia, presidenta de Normalización del Organismo Nacional de 

Normalización del COFOCALEC, puntualizó que hay cinco normas para los productos de leche, yogur, 

crema, leche en polvo y queso, y se actualizan cada cinco años, pero los retos en normalización están 

en que sea una actividad reconocida, ética, transparente y conforme a la realidad de los países. “El 

problema es la autenticidad, es decir, que lo que se diga que es leche realmente lo sea”. 

 

Miguel Ángel García Paredes, consejero e integrante de la Comisión de Lácteos del Consejo Nacional 

Agropecuario, en su ponencia “La leche y su impacto en el sector agroalimentario”, llamó a impulsar el 

consumo, ya que es un producto sano y nutritivo. Pidió atender la presión de costos, es decir que no 

se incorporen medidas innecesarias que aumentan los precios de los productos, así como promocionar 

las exportaciones a través de la certeza en el Programa Nacional de Monitoreo y Control de Residuos 

Tóxicos. 

 

Al abordar el tema “Recuperar el valor público de la política pública”, Manrrubio Muñoz Rodríguez, 

consejero de la Asociación Mexicana de Productores de Leche A.C (AMLAC), precisó que se debe 

incrementar la rentabilidad hasta superar la línea de bienestar, tener una política orientada a bienes 

públicos, conformar un sistema de conocimientos e innovación, así como contemplar la 

presupuestación conforme a resultados, y dejar de entregar el dinero sin un análisis por parte de los 

ejecutores del gasto.  

 

 

--ooOoo-- 
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Boletín No.2213 

 
 
 

Realizan primer foro “Hacia la construcción del Código Nacional de Procedimientos Civiles y 

Familiares. Retos y Análisis” 

 

• Grupo de Trabajo en Materia de Justicia Cotidiana se reúne en Tijuana, Baja California, con expertos, 

jueces, académicos y sociedad civil 

 

• Analizan la justicia digital, preventiva y familiar en materia de identidad de género, discapacidad e 

interés superior de la niñez y adolescencia  

 

Al inaugurar el primer foro “Hacia la construcción del Código Nacional de Procedimientos Civiles y 

Familiares. Retos y Análisis”, llevado a cabo en la ciudad Tijuana, Baja California, la diputada Aleida 

Alavez Ruiz, coordinadora del Grupo de Trabajo en Materia de Justicia Cotidiana, apuntó que los 

encuentros con expertos, jueces, académicos, sociedad civil y ciudadanía, permitirán que el Congreso 

por mandato Constitucional expida una ley que sea una herramienta de justicia para la ciudadanía. 

 

Resaltó que este producto legislativo será construido en conferencia con la Cámara de Senadores con 

el propósito de que se cuente con este documento lo más pronto posible, por lo que anunció que se 
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llevarán a cabo seis foros de consultas y propuestas, a fin de discutir este tema de gran trascendencia 

para la vida del país. 

 

Enfatizó que este ordenamiento busca que no sólo resuene en los juzgados y tribunales, sino en las 

risas de hijos que conviven con sus padres, de familias que resuelven sobre los bienes de sus padres 

y abuelos, de hombres y mujeres que solucionan sus desavenencias con eficacia, imparcialidad y 

justicia. 

 

Expresó que hay una gran demanda de justicia, que los tribunales tienen exigencia para resolver los 

asuntos que plantean los justiciables, que cada año el requerimiento es mayor, y por eso esta ley está 

llamada a revisar los procedimientos y afinarlos para que los procesos no sean un obstáculo para la 

justicia. 

 

Aclaró que en este modelo de justicia se será meticulosos con los que se pretenda incorporar al Código 

y respetuosos de las condiciones de cada región del país. “Estamos en estos foros regionales para 

conocer la realidad de cada entidad federativa, pues sabemos que, aunque algunos estados avanzan 

en la justicia digital, en muchos otros rincones del país la modernidad todavía es un eslabón débil”. 

 

La legislación será adjetiva al derecho civil y supletoria para todo el país 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI) afirmó 

que la legislación que convoca este foro es de suma importancia, no sólo porque es adjetiva del derecho 

civil, sino que puede ser supletoria para toda la legislación federal del país. 
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Agregó que ante la importancia del tema la Jucopo constituyó un grupo de trabajo especializado en 

Materia de Justicia Cotidiana, ya que se quiere la opinión de todas y todos; por ello, pidió a la ciudadanía 

estar atenta a este proceso legislativo, el cual será bicameral. 

 

Enfatizó que esta es una legislación de suma importancia, pues está ligada a la vida de todas y todos, 

en algún momento una o un ciudadano puede solicitar a un juez justicia y para ello se requiere un 

instrumento que regule los procesos jurisdiccionales, la cual será única para todo el país.    

 

Desterrar procesos lentos que alejan a la gente de los jueces 

 

El presidente de la Comisión de Justicia del Senado de la República, Rafael Espino, dijo que el objetivo 

es mejorar la justicia cotidiana, civil y familiar, así como desterrar de la jurisdicción ordinaria los proceso 

lentos, inciertos, discriminatorios, complicados y costosos que alejan a la gente de los jueces. Se 

pretende, añadió, consolidar un sistema de impartición de justicia oral, así como instituir procedimientos 

expeditos abiertos, cercanos y accesibles a la gente, aprovechar y utilizar las nuevas tecnologías y 

abonar a un modelo de justicia digital. 

 

Asimismo, mejorar y hacer más eficiente la distribución de las cargas procesales para agilizar los 

procedimientos, garantizar el acceso a la justicia a los grupos en situación de vulnerabilidad o riesgo 

velando por el interés superior de niños, niñas y adolescentes, personas con discapacidad, mujeres, 

desde una perspectiva de género. “Es un momento relevante para que, con estos ejercicios, hacer 

realidad para el país los derechos humanos de acceso a la justicia, seguridad jurídica y tutela 

jurisdiccional”. 

 

Participación de diputadas  
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Vía zoom, la diputada Norma Angélica Aceves García (PRI) destacó la importancia de eliminar las 

figuras jurídicas que sustituyen la voluntad o restringen la capacidad jurídica. El estado de interdicción 

o de incapacidad para celebrar actos son formas jurídicas que deben superarse y que requieren una 

mayor discusión, tanto en lo procesal como en lo sustantivo.  

 

Puntualizó que en el Código Nacional de Procedimientos Penales es insuficiente la descripción de las 

medidas de accesibilidad, pues están enfocadas solamente en el acceso limitado a intérpretes de 

lengua de señas mexicana, y se ha olvidado la de impresión de sentencias y Braille o su redacción en 

lectura fácil. “Si queremos retomar el rumbo de la justicia necesitamos encontrar las coincidencias para 

generar las acciones que demanda la sociedad. Hoy este es el llamado, a que sumemos voluntades y 

pongamos énfasis de que no nos olvidemos de las personas con discapacidad”. 

 

La diputada de Morena, María Clemente García Moreno, dijo que es necesario terminar con el sistema 

de justicia que sólo resuelve conflictos y que dado el crecimiento demográfico es imposible tener una 

impartición de justicia propia.  

 

“Hay un sistema de justicia colapsado bajo una ley que es regida por el libre mercado, tenemos una 

oferta de demasiados juicios con la cantidad de jueces que hay para tener un sistema que dé justicia 

pronta a la ciudadanía”. 

 

Mesa 1: Justicia familiar (identidad de género, violencia, discapacidad, interés superior del niño, niña y 

adolescente) 

 

Nashieli Ramírez Hernández, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de 

México, habló sobre la construcción de un Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares bajo 

la perspectiva de los derechos humanos. Sugirió que en el Código se determine que se habla de grupos 

de atención prioritaria e incluir lenguaje neutro, con perspectiva de género e incluyente. 
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También, incorporar términos como usos y costumbres, no emplear los términos “mayores y mejores”, 

lo correcto es incluir la edad o utilizar niños, niñas y adolescentes u otro tipo de términos. En cuando a 

la violencia hacia las mujeres se propone agregar la obligación de aplicar y valorar con perspectiva de 

género. “Sugerimos regular el modelo de apoyos para personas con discapacidad”. 

 

Dulce María Mejía Cortés, directora general de representación Jurídica de Niñas, Niños y Adolescentes 

del Sistema Nacional DIF de la Procuraduría Federal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, 

mencionó que para que el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares garantice el interés 

superior de la niñez y adolescencia se deben crear juzgados especializados, capacitar a los 

funcionarios y mejorar las normas en materia sustantiva y procesal. 

 

Edgar Caballero González, director del Centro de Estudios en Derecho Comparado y Procesal 

Constitucional, propuso que se diseñe un código convencionalizado, donde se respeten los tratados 

internacionales y que los jueces de primera línea se dediquen no a decidir reglas procesales, sino a 

proteger derechos inmersos dentro de estos procesos, lo cual elevaría la calidad de argumentos de la 

abogacía. 

 

Carlos Ríos Espinosa, investigador senior de la organización internacional Human Rights Watch, 

expresó que el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares tiene que alcanzar los efectos 

de hacer una jurisdicción voluntaria, pero solamente en supuestos específicos, tales como atender a 

las directivas e incluir el término de ajustes de procedimientos en temas que se refieren a las 

disposiciones generales.  

 

Mesa 2: Justicia digital 
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Luis Genaro Vázquez Rodríguez, director general de Asuntos Jurídicos de la Cámara de Diputados, 

expuso que la justicia digital debe ser utilizada de forma permanente, porque da accesibilidad a quienes 

se encuentran en regiones remotas; por ello, planteó diseñar procedimientos judiciales, mediación, 

diligencia y ejecución de exhortos mediante una plataforma digital de los poderes judiciales, a fin de 

hacer procedimientos más ágiles y menos burocráticos. 

 

En tanto, el juez de Control y Enjuiciamiento de Durango, Manuel Valadez Díaz, apuntó que esta 

reforma es una oportunidad de hacer una legislación de última generación, útil para los juzgadores, 

abogados y muy cercana a la sociedad. Indicó que la justicia digital en este nuevo Código debe tener 

la característica de la oralidad y que los poderes judiciales del país cuenten con una plataforma 

tecnológica suficiente. 

 

Jesús Eliseo Morales Romero, integrante de la Barra Mexicana de Abogados de Sonora, habló sobre 

los retos y alcances de las nuevas tecnologías al servicio de los justiciables. Mencionó que los principios 

sobre los que se regirá la digitalización son: la equivalencia funcional, la no discriminación, integridad, 

voluntariedad, respeto a los derechos humanos y la opcionalidad, pero no hay que perder de vista que 

el órgano legislativo tome como una fuente real del derecho los precedentes de la Corte.  

 

Miriam Silva Mata, postulante en las materias civil, mercantil, familiar y constitucional, consideró que el 

Código tiene que homologar todas las situaciones y costumbres de cada. Afirmó que en un sistema de 

justicia digital se necesitan servidores y los operadores judiciales no son operadores en sistemas. 

Puntualizó que se deben impartir cursos de capacitación. “El Código debe tener temas que realmente 

sirvan a la justicia cotidiana y apostar a la conciliación. Necesitamos presupuesto para cada entidad a 

fin de que esto realmente funcione”. 

Mesa 3: Justicia preventiva 

 

La presidenta de la Barra de Abogadas “María Sandoval Zarco”, Maritza Harlene Arriaga Nava, indicó 

que las medidas cautelares contenidas en el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares 

deben ser con perspectiva de género, de justicia para la infancia y de derechos humanos. Consideró 
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importante entender que no todo puede ser aplicable a las ciudades fronterizas, ya que estas requieren 

un enfoque binacional. 

 

Gustavo González Fuentes, presidente del Colegio de Notarios de Nuevo León, consideró que se 

deben unificar criterios en el tema de igualdad, definir la naturaleza de los procedimientos judiciales, 

establecer la interrupción en la prescripción y la caducidad, y reconocer la figura del mediador-

conciliador como agente auxiliar del Poder Judicial. 

 

A este foro también asistió la diputada de Morena, Evangelina Moreno Guerra; el presidente del 

Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura de Baja California, Alejandro Isaac Fragozo 

López; el Fiscal General de Baja California, Ricardo Iván Carpio Sánchez y el secretario de Seguridad 

y Protección Ciudadana Municipal de Tijuana, José Fernando Sánchez González. 

 

La subsecretaria de Derechos Humanos del gobierno de Baja California, Melba Adriana Olvera 

Rodríguez se congratuló porque en el foro se puso enfrente a los grupos de atención que deben ser 

prioritarios. Felicitó a los legisladores por este trabajo. 

 

Conclusiones 

 

Durante este foro los participantes resaltaron la importancia de incorporar en el Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares los términos o “grupos de atención prioritaria”, “niñas, niños y 

adolescentes”; establecer plazos improrrogables en el dictado de las resoluciones y sentencias. De 

otra manera la justicia seguirá siendo una aspiración, y no una realidad. 

 

Tomar en cuenta la interpretación que han realizado la Comisión y la Corte Interamericana, así como 

los diversos Comités de la ONU; que los jueces estén obligados a ejercer control de convencionalidad. 
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Sería conveniente establecer en el Código que, al dictarse sentencia, se precise si se realizó, o no, 

control de convencionalidad. 

 

Además, plantearon que el Código impulse la oralidad para transferir la justicia de papel a la digital y 

que, en cuanto a las medidas cautelares, cuando esté involucrada alguna persona de los “grupos de 

atención prioritaria”, no deberá ser necesario que exista petición de parte y estas consideren la 

perspectiva de género y la perspectiva de la niñez y adolescencia. 

 

--ooOoo-- 
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Y 

ARTÍCULOS 

 

Poca es la esperanza de bienestar o siquiera mínima tranquilidad para una sociedad sumida en 
creciente violencia, con presencia y acción cada vez más extensa y agresiva de la delincuencia 
organizada, al extremo de tomar ciudades enteras sin reacción alguna por parte de las 
autoridades. 
 
México se encuentra en ese caso. Uno de los indicadores es el récord que alcanzó en 2021 la 
comisión de uno de los delitos más dañinos de este tipo de criminalidad: la extorsión. Fueron 
nueve mil 407 las víctimas que denunciaron, pero si multiplicamos ese número por el mínimo 
que alcanza la cifra negra en cualquier delito en nuestro país, que es del 90 por ciento, 
encontraremos que los casos rondan los 85 mil. 
 
Otro dato escalofriante: en 44 meses de gobierno de la presente administración se registró la 
más alta cifra de homicidios dolosos en la historia de México: 126 mil 287, contra 78 mil 979 
del sexenio anterior en el mismo periodo. 
 
Las cosas no se ven bien para México, pero existe una solución comprobada para esta 
desesperada situación: el Modelo Coahuila, instrumentado y operado por el gobierno estatal 
desde 2012. Se trata de “la experiencia más exitosa en la construcción de la paz en México”, de 
acuerdo con el libro La laguna. Los Zetas, el Estado y la sociedad civil organizada 2007-2014, 
de Sergio Aguayo y Jacobo Dayán, editado por El Colegio de México, en 2020. 
 
Para explicar esa experiencia, Rubén Aguilar Valenzuela y quien esto suscribe, como coautor, 
escribimos el libro Jaque Mate al Crimen Organizado. Coahuila: una estrategia multidimensional 
para la paz, editado por Planeta, con prólogo de Jorge G. Castañeda. 
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Hay esperanza para México, como este libro lo demuestra. Coahuila, a partir de una firme 
voluntad política del Ejecutivo estatal de solucionar el problema, una acción concertada y de 
coordinación continua entre los tres órdenes de gobierno y la sociedad, implementó una 
estrategia multidimensional e integral. 
 
Al crimen organizado se le cerraron todas las fuentes de financiamiento, como casinos, centros 
nocturnos, venta de alcohol, palenques y “yonkes”. A la población se le dio lo que necesitaba 
para progresar y no ver en la delincuencia una opción, como empleo y mejores salarios. 
 
Esto es sólo parte de la compleja estrategia, pero sus resultados demuestran que cuando se 
quiere se puede. El cómo está en el libro. No se lo pierdan. 
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Previo al inicio de los foros en materia electoral que este martes inician en Cámara de Diputados, el 

presidente de la Junta de Coordinación Política, Rubén Ignacio Moreira Valdez, definió postura del 

bloque opositor. 

-“Vamos siendo claros, primero, el Parlamento contiene iniciativas de todos los partidos y eso se va 

a discutir”, dijo, al descartar que el PAN-PRI-PRD, “revienten”, realización de ese ejercicio legislativo 

o que se lleguen a suspender por maniobras leguleyas que apliquen representantes de la oposición, 

durante su participación. 

-“Somos claros, la coalición Va por México, que es una coalición también legislativa, no va a aprobar 

la iniciativa que envió el señor Presidente de la República. Yo creo que eso aclara todo”, puntualizó, 

con lo que delineó, un “sí, pero no”. 

Es decir, la oposición -seguramente también el MC- , participará con sus ponentes en los foros 

electorales y discutirán y debatirán más de 40 iniciativas que tienen como rezago en esa materia, la 

representación popular en San Lázaro. 

Pero hasta ahí. Es decir, para el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia primero de 

septiembre próximo, analizarán, discutirán, votarán y aprobarán en comisiones, iniciativa del 

Presidente de la República, como debaten  en los foros que hoy arrancan, pero en el pleno, 

rechazarán con sus votos, el proyecto. 

O sea, no aportarán los más de 50 votos que necesitan Morena y “satélites”, para que el decreto 

que impulsa el Ejecutivo Federal y promueve en Cámara de Diputados, Morena, no obtenga mayoría 

calificada, que son 334 diputados federales. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN-PRI-PRD, EN “MORATORIA CONSTITUCIONAL”, PERO… PARTICIPAN EN FOROS ELECTORALES; 

TAMBIÉN ALISTAN, “PARLAMENTO ABIERTO” 
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Ni ese proyecto ni el relativo a que la Guardia Nacional se incorpore a la secretaría de la Defensa 

Nacional, que en la oposición ahora llaman “moratoria constitucional”. 

Algo es algo y qué bueno que los adversarios del Presidente y Morena, se mantienen en su postura, 

rechazan reformas que presenta el mandatario, pero sí intervienen en su análisis, discusión, debate, 

votación y rechazo, en comisiones y en el pleno. O deciden participar en los foros. 

-“¡No!, la moratoria, sigue. Sigue en pie, ¡claro!, la moratoria existe porque así se instruyó por las 

directivas de los partidos. Pero los partidos propusieron estos foros y estos foros van a desarrollarse 

porque la Junta de Coordinación Política toma sus decisiones por mayoría y es un órgano de la 

Cámara”, define el priista de Coahuila. 

Ayer, anotamos en este espacio que, no obstante panorama adverso para la reforma electoral que 

impulsa el Presidente, los foros, se llevarán a cabo, para enviar señal al promovente, que los 

correligionarios en San Lázaro hacen la tarea, cual perfilan. 

Y qué mejor, la “camaradería” del bloque opositor, cuya representación, hay que decirlo, sólo 

servirá para lucir la “comisión de relleno” en el interior del “Salón Protocolo”, planta principal, de 

edificio “C”, del Palacio Legislativo de San Lázaro,  porque ya sabemos las posturas, principalmente, 

que no van a dejar que desaparezca el Instituto Nacional Electoral, y designación de consejeros, sea 

como hoy, por el pleno de los diputados. 

-“Nosotros, estamos en moratoria, esa es la instrucción que dieron las dirigencias nacionales. Pero 

la realización de los foros, no riñe con la moratoria, forma parte del trabajo de los legisladores. 

¡Imagínese usted que no asistiéramos a discutir!, bueno, yo creo que sí”, reiteró el priista. 

Para que lo “vean y oigan” en Palacio Nacional, el presidente de JCP, fue puntual: 

-“Ahora, la esencia de la moratoria, es detener la destrucción de las instituciones democráticas y en 

eso hemos sido claro todos”. 

Con alusión a su homólogo del PRD, Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, el legislador coahuilense 

recordó que el perredista planteó foro alterno en materia electoral, “y estos, los armaremos entre 

los tres partidos para pronto difundirlos”. 

En los foros que este martes inician a las 11:00 de la mañana y se espera terminen, 4 horas después; 

esperan una asistencia inicial al centenar de personas, entre ponentes, legisladores e invitados 

especiales. 
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 Por separado, en conferencia de prensa que ofreció directiva nacional del PAN con senadores y 

diputados en la que hablaron “de todo un poco”, la diputada del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, 

con la representación de su jefe de bancada, Jorge Romero, alertó que nuestra democracia y Ley de 

leyes, están bajo  amenaza que emprenden desde Palacio Nacional, de la misma forma que han 

atacado y destruid programas, obras e instituciones. 

-“Hoy, Morena, amenaza al INE y a nuestra democracia”, advierte. 

Y cual aseguró diputado Rubén Moreira, sí acudirán con sus ponentes a los foros, “bajo protesta”: 

-“Con esta reforma electoral, lo que intentan es destruir un órgano, una institución que nos ha 

costado a las mexicanas y a los mexicanos por décadas, fortalecer. Sin embargo, como buenos 

parlamentarios que somos, hemos decidido sí participar en estos foros, con la finalidad también de 

proponer oradores que  no sólo tengan la visión de este líder que está en el Palacio de Gobierno”. 

Es decir, PAN-PRI, sí van a los foros, pero organizarán otros de manera alterna, cal coinciden el 

coordinador parlamentario del PRI y la Vicecoordinadora de Transparencia y Anticorrupción en 

bancada panista. 

Visceral, dirigente panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, acusó que en el gobierno permea 

delincuencia electoral, “del Presidente para abajo”, quien utilizaba a sus dos hermanos para recoger 

dinero sucio para su campaña.  

-“O ahí está Delfina Gómez, quien extorsionaba a los trabajadores de Texcoco y enviaba ese dinero 

a las arcas de López Obrador; la premiaron con una secretaría de Estado, echando a perder el 

modelo de educación de calidad que se estaba buscando implementar en México y ahora hasta 

quieren hacerla candidata en el Estado de México”. 

De igual manera, incluyó al delfín de Marcelo Luis Ebrard Casaubón: 

-“Ahí está el presidente de Morena, Mario Delgado, quien recibió del rey del huachicol, dinero para 

las campañas de Morena; y ahí están las llamadas corcholatas del régimen, haciendo abierta e ilegal 

campaña en todo el país, haciendo propaganda y usando recursos públicos para promoverse, lo cal, 

está explícitamente prohibido en la Constitución”. 

Epílogo de lo anterior, lo puntualiza Marko Cortés: 

-“Por eso es que quieren exterminar al INE y no importa que lo sancionen, según ellos, porque ya lo 

van a desaparecer, para controlar las elecciones, para decidir quién compite y hasta quién gana, 
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pero ahí sí no, Acción Nacional no lo va permitir; y la coalición Va por México, tiene ese compromiso 

público, de evitar el debilitamiento institucional, cuidar al INE, cuidar la libertad, cuidar la 

democracia”. 

Contexto en el que el dirigente opositor, reitera: 

-“Por eso nosotros, nos mantendremos en la moratoria constitucional, para cuidar la democracia, 

la libertad y para evitar una mayor militarización del país. Y moratoria constitucional no significa 

moratoria legislativa; se seguirá legislando y exigiendo que nos aprueben iniciativas que hemos 

presentando, como la del Seguro del Desempleo, que el gobierno se niega a aprobar, cosas que 

estados como el de Querétaro, ya están implementando, demostrando que sí hay de otra forma de 

gobernar”. 

Como se observa, foros que organiza una institución como Cámara de Diputados, a través de la Junta 

de Coordinación Política y los que organicen grupos parlamentarios de oposición, PAN-PRI-PRD, con 

el respeto que nos merecen los ponentes, no son más que tribunas mediáticas. 

Pretexto, hay que decirlo, como anotamos ayer en este espacio, para demostrar al promovente de 

la reforma oficial en materia electoral, que sus correligionarios, sí hacen la tarea. 

Y para demostrar al país, que la oposición en Cámara de Diputados, también pone su parte. 

Oficialistas y opositores, hacen el juego cual adversarios; los dos bloques, son el fiel de la balanza; 

sin unos ni otros, no hay mayoría calificada para aprobar reforma electoral que desea el Ejecutivo. 

¡Qué tal! 

EN EL CHACALRO 

Primer foro electoral que hoy debaten en San Lázaro, con el tema: integración de ayuntamientos 

municipales y alcaldes de la ciudad de México, en modalidad semipresencial… Una lástima que en 

Morena no aprobaron reelección cual diputado federal a Porfirio Muñoz Ledo, que si no, él, pondría 

la nota en esto que hoy llaman, “Parlamento abierto”, que es tan “abierto”, que no cabe ni una 

coma siquiera, para modificar el proyecto original del presidente López Obrador… “Conocer los 

sistemas políticos que se configuran en el mundo contemporáneo, nos permitirá actuar sobre el 

nuestro, que se basa en un sistema democrático presidencial, con su ya conocida división de 

Poderes; la lucha por llegar a este modelo, ha sido ardua y constante”, expresa diputada del MC, 

Teresa Rosaura Ochoa Mejía, presidenta de la comisión de Gobernación y Población, durante la 

inauguración del curso, “Sistema Políticos y de Gobierno Contemporáneos”, que organiza en San 
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Lázaro, el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias -Cedip-, a cargo de Juan 

Carlos Cervantes Gómez… La representante popular, destaca el contrapeso que ejerce el Poder 

Legislativo ante el Ejecutivo, necesario para que una nación goce de “buena salud”, en su aspecto 

político, a través de las diferentes visiones, acuerdos, posicionamientos, discusiones y propuestas… 

Fin de semana en Oaxaca, el que tuvo Ricardo Monreal Ávila, luego de exitosa gira a Chiapas, donde 

su delfín, Eduardo Ramírez Aguilar, organizó foro en el cual, el político de Zacatecas, presentó su 

programa de gobierno, en materia de política social… Ayer, al encabezar un evento en la Casa de la 

Cultura de Oaxaca, el aspirante a la candidatura presidencial de Morena,  aseguró que en el Senado, 

se impulsa agenda feminista con el objetivo de respaldar lucha histórica de las mujeres y 

garantizarles el acceso a una vida libre de violencia… Durante la presentación del libro, “Diosas 

vírgenes y mujeres libres”, del autor, Marco Levario Turcott, el coordinador del grupo mayor en el 

Senado, adelantó que durante próximo periodo ordinario de sesiones, buscarán aprobar diversas 

iniciativas y propuestas de avanzada, en beneficio de las mujeres mexicanas. En ese contexto, 

apremió homogenizar tipo penal de feminicidio, en todos los Códigos Penales, para que no quede 

rendija por la que se pueda colar impunidad. “Se tiene que legislar para acentuar y mejorar el papel 

que el Estado debe darle al movimiento feminista”, exhortó el político de Zacatecas… De igual 

manera, la senadora Olga Sánchez Cordero, desde la sede en Paseo de la Reforma, número 135, 

durante su participación en la serie Diálogos Parlamentarios, “iniciativa de tipo penal de 

feminicidio”, consideró de urgencia, homologar ese delito en todo el territorio nacional, para evitar 

obstáculos de la justicia en esos crímenes e inhibir este flagelo que daña al país… ¡Ojalá!, estos 

influyentes senadores, pasen de los dichos a los hechos y, a partir del primero de septiembre 

próximo, impulsen las tesis que, ayer, ponderan, en materia de feminicidios… Hoy, 10:00 horas, 

diputado Gabriel Quadri de la Torre, acude a las instalaciones de la FGR –avenida Insurgentes 

número 20, colonia Roma Norte-, a presentar denuncia en el proyecto del “Tren Maya”, por diversos 

delitos ambientales y responsabilidades penales… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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DELFINA, HIGINIO, HORACIO DUARTE Y FERNANDO VILCHIS VAN POR CANDIDATURA DE MORENA EN EL EDOMEX  

La Alianza Opositora en el Estado de México enfrenta retos importantes pues Morena sigue avanzando en las 

preferencias electorales y además ya definió a quines serán los finalistas para conseguir la candidatura a la 

gubernatura. Y es que el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció a los cuatro finalistas que serán 

sometidos a una encuesta para coordinar el Comité de Defensa de la Cuarta Transformación en el Estado de México. De los seis 

mejor evaluados ahora serán Delfina Gómez, secretaria de Educación; el senador Higinio Martínez; Horacio Duarte, titular de 

la Agencia Nacional de Aduanas y Fernando Vilchis, alcalde de Ecatepec. Delgado Carrillo aclaró que el elegido o elegida saldrá 

de dos sondeos que realizarán dos casas encuestadoras. Estaremos atentos pues se prevé que los resultados se den a conocer 

a más tardar el próximo 10 de agosto. 

IGNACIO MIER: HOY COMIENZAN FOROS DE PARLAMENTO ABIERTO PARA ANALIZAR REFORMA ELECTORAL 

Tras una larga espera el coordinador de Morena en San Lázaro Ignacio Mier confirmó que este martes inicia el 

parlamento abierto para analizar la refoma electoral propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Los foros de parlamento abierto de la Reforma Electoral comenzarán esta semana (del 26 julio al 25 de , previendo 

que se realicen un total de 22 eventos”, reveló. Mier Velazco destacó que se espera contar con la participación de la 

sociedad y de todos los interesados en el tema, a fin de contribuir al ejercicio de la democracia. De igual manera afirmó que se 

respetarán las posturas de las distintas fuerzas políticas, a fin de que haya una libertad de expresión en la discusión del 

tema.Estaremos atentos. 

RICARDO MONREAL PIDE REFORMA PROFUNDA AL PODER JUDICIAL PARA EVITAR FEMINICIDIOS 

Siempre pensando en abonar para combatir los grandes pendientes y empatico con las preocupaciones más sentidas 

de la sociedad, Ricardo Monreal se pronunció por realizar una reforma profunda al sistema de justicia para combatir 

los feminicidios. Y así abanderó a uno de los movimentos que se sienten abandonados: el feminismo. En Oaxaca 

una, entidad donde el machismo sigue permeando en la sociedad Monreal Ávila señaló que el Senado ha trabajado en beneficio 

de este sector. Y aceptó que en México la violencia de género es una realidad lacerante, cuya solución requiere una reforma 

profunda a nuestro sistema de justicia para prevenir estos crímenes y castigar adecuadamente a quienes los perpetúan.“Todos 

los órganos de gobierno tenemos que seguir trabajando para que las mujeres cuenten con los espacios que legítimamente les 

corresponden para poder expresarse, para demandar y exigir la igualdad de género, y sobre todo para poder vivir una vida libre 

de violencia”, afirmó. 

.SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA PIDE AUMENTO DE PENAS PARA QUIEN TRAFIQUE ARMAS 

Siempre activo Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, se pronunció por elevar las penas para 

el tráfico de armas y la venta ilegal de éstas en México, por ello ya ha presentado varias en este sentido y es el 

legislador asegura que el contrabando de armas es un trabajo conjunto de los gobiernos de México y Estados Unidos y debe 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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emplearse la tecnología de ambos países para contener este problema en la frontera común. Insistió en elevar las penas para el 

tráfico de armas, porque actualmente tienen rangos muy menores. 

SENADOR VÍCTOR FUENTES SOLÍS PIDE VIGILANCIA PARA EVITAR RAPIÑA DE AGUA EN NL  

Muy pendiente de los ciudadanos de su estado, Nuevo León, se encuentra el senador del PAN Víctor Fuentes y ante 

la escasez de agua en Nuevo León, el senador panista solicitó que autoridades de seguridad de los tres niveles de 

gobierno realicen operativos de vigilancia permanente, para evitar la rapiña de productos hídricos y el robo de pipas que suministran 

este recurso a la población. Y es que el senador considera que es urgente proteger los derechos de la ciudadanía e impedir que el 

agua caiga en manos de grupos irregulares y de la delincuencia. El senador Víctor Fuentes mencionó que la falta de agua “expone 

el caos social que es susceptible a desarrollarse en la entidad, lo cual se ve agravado con la presumible alza de precios del agua, 

incluyendo los productos embotellados”. Por ello, hace su labor legislativa y ya presentó un punto de acuerdo para exhortar a las 

autoridades federales, estatales y municipales de seguridad pública, que se coordinen para establecer operativos de vigilancia 

permanente en Nuevo León, a fin de evitar robos, actos vandálicos y de rapiña, respecto de los medios de traslado y distribución 

de agua para el consumo humano, propuesta que fue turnada a la Primera Comisión de la Permanente.  

RUBÉN ROCHA Y EL QUÍMICO BENÍTEZ SE REÚNEN 

A quienes se les vio muy cercanos y amigables fue al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya y a Luis 

Guillermo Benítez Torres, alcalde de Mazatlán, los mandatarios compartieron y pan y la sal y al mismo tiempo, 

echaron por tierra las versiones de que el alcalde tenía problemas con Rocha Moya. Sin dar mayores detalles del 

encuentro a los ambos funcionarios presumieron su encuentro donde seguramente detallaron asuntos de gran 

relevancia para el municipio más importante del estado. 

MARKO CORTÉS PIDE RECUPERAR EL ESTADO DE DERECHO 

México requiere urgentemente que se recupere el Estado de derecho, porque sólo en el marco de la ley 

“podremos recuperar el crecimiento económico y la paz social”, así lo consideró el dirigente nacional del Partido 

Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza. El líder partidista mencionó que “sin un Estado de derecho México 

no puede volver a crecer, no se pueden crear empleos ni mejorar las condiciones de vida de las y los mexicanos; por ello”. En este 

sentido, el líder del blanquiazul, subrayó que el primer obligado a cumplir y hacer cumplir la ley es el Presidente de la República y 

su gobierno, pero lamentablemente ocurre todo lo contrario.  Por ello opinó que hoy por hoy la tarea principal de todos los 

mexicanos es la de reponer el Estado de derecho.  

ALEJANDRO MORENO VISITA ESTADOS UNIDOS 

A pesar de la polémica en su contra, el líder del PRI Alejandro Moreno, se encuentra en Washington, D.C. Alito 

encabezó una reunión con migrantes mexicanos que residen en diversas partes de los Estados Unidos de 

América. Y comentó: “Venimos a escucharlos para trabajar juntos por México”, informó el dirigente nacional del 

tricolor a través de sus redes sociales. Eso sí, para evitar malas interpretaciones de que pretende fugarse del 

país, el Presidente Alejandro Moreno viajó acompañado por la Secretaria General del CEN, Carolina Viggiano, así como 

legisladores federales del PRI, entre ellos Sofía Carvajal, Secretaria Ejecutiva de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos 

de América Latina y el Caribe (COPPPAL); Pablo Angulo, Secretario Técnico del Consejo Político Nacional de este instituto 

político; Paloma Sánchez; Cynthia López Castro, y el senador Mario Zamora. Después del encuentro con los migrantes 

mexicanos, el líder del Revolucionario Institucional y los legisladores federales priistas se trasladaron al Capitolio. Estaremos 

atentos de sus actividades. 

 

RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL 

#CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
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Facebook Héctor Muñoz 
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Inicia Parlamento Abierto de la Reforma Electoral 

Mañana arranca una serie de foros llamados de Parlamento Abierto para discutir las 49 iniciativas de 

Reforma Electoral, entre las cuales se encuentra el presidente Andrés Manuel López Obrador. Los foros 

durarán cerca de un mes y en este participarán diferentes actores del ámbito electoral, académico, 

jurídico, administrativo, judicial y legislativo en México. 

https://drive.google.com/file/d/1FZQ5i4LXM3BHMxGlyrZxLbjvCc88cQdd/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1FZQ5i4LXM3BHMxGlyrZxLbjvCc88cQdd/view
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Comentario / Joaquín López-Dóriga (Periodista) 

“Mañana empieza el llamado Parlamento Abierto sobre la propuesta de Reforma Electoral del 

presidente López Obrador. Esto es un tiradero de tiempo y desperdicio de dinero. ¿Qué pasó con el 

Parlamento Abierto de la Reforma Energética? Nada. ¿Sabe qué pasa con los parlamentos abiertos? 

Absolutamente nada. Ni el Presidente va a modificar su iniciativa de Reforma Electoral ni los partidos 

opositores van a modificar su voto en contra de la Reforma Electoral”. 

https://drive.google.com/file/d/1yCBRc1zPmHpzwzsArQgJCCGkz-URZCqX/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yCBRc1zPmHpzwzsArQgJCCGkz-URZCqX/view
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Advierten sobre encarecimiento de leche ante crisis climática, económica 

y social 

La producción y precio de la leche, uno de los productos esenciales de la canasta básica de alimentos, 

se encuentran en riesgo ante la crisis climática, económica y de tipo político-social que envuelve no 

sólo al país, sino también al contexto internacional. 

Durante el foro Panoramas y retos de la leche en México, que organizó la Comisión de Ganadería de la 

Cámara de Diputados, expertos y legisladores expusieron las adversidades a las que se enfrenta el 

sector ganadero en la producción láctea. 

La presidenta de la Comisión, María del Refugio Camarena, advirtió que la pandemia por COVID-19, la 

inflación y el conflicto entre Rusia y Ucrania han detonado el incremento en el precio de forrajes, los 

cuales son fundamentales en la alimentación y salud del ganado, así como en la calidad del producto 

lácteo. 

La legisladora remarcó que, sin una política que soporte el efecto negativo, se detonará la adquisición 

de forrajes de mala calidad o más caros, lo que también impactará financieramente a los productores, 
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quienes terminarán invirtiendo más de lo que ganan. En consecuencia, habrá efectos negativos para 

los consumidores, al encarecerse el producto. 

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula, destacó que a través 

de Liconsa se distribuye leche para entre 5.5 y 5.7 millones de familias, principalmente para quienes 

son de bajos recursos, por lo que recalcó la importancia de garantizar precios accesibles. 

En tanto, Lina Pohl Alfaro, representante de la Organización de las Naciones Unidas para la 

Alimentación y la Agricultura (FAO) en México, destacó que mientras Asia ha incrementado 255 por 

ciento su producción, en América Latina no se cuentan con los recursos para mejorar la producción. 

Destacó que los principales afectados son los pequeños y medianos productores, a quienes los grandes 

compradores de leche del país no pueden acudir por la falta de calidad en el producto. “Estamos 

enfrentando una crisis sin precedentes, ahora parecemos un poco apocalípticos, pero nunca nos 

habíamos enfrentado a una crisis como la que estamos enfrentando ahora. Venimos de una pandemia, 

bajos crecimientos económicos, enfrentando una crisis entre Rusia y Ucrania” 

https://www.razon.com.mx/mexico/advierten-encarecimiento-leche-crisis-climatica-economica-social-

491887 

https://www.razon.com.mx/mexico/advierten-encarecimiento-leche-crisis-climatica-economica-social-491887
https://www.razon.com.mx/mexico/advierten-encarecimiento-leche-crisis-climatica-economica-social-491887
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Diputadas, diputados, productores y organizaciones 

plantean incentivar el consumo de leche 

Contexto internacional de la producción de leche y sus alcances en México, canasta básica, Programa 

de Abasto Social, sanidad e inocuidad, productos lácteos y su impacto en la salud, así como 

normatividad, fueron algunos de los temas abordados por diputadas, diputados, funcionarios, 

industriales, productores y representantes del sector en el foro “Panoramas y retos de la leche en 

México”, organizado por la Comisión de Ganadería. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-diputados-productores-y-organizaciones-plantean-incentivar-el-consumo-de-leche/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-diputados-productores-y-organizaciones-plantean-incentivar-el-consumo-de-leche/
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Piden dar recursos al campo para combatir importaciones 

Diputadas de Oposición demandaron al Gobierno federal destinar más recursos presupuestales al campo 

para combatir la caída en la producción de granos y el aumento de las importaciones registrado en los 

últimos años. 

María de Jesús Aguirre, presidenta de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y 

Autosuficiencia Alimentaria de la Cámara de Diputados, advirtió que pese a que el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador ofreció lograr la autosuficiencia alimentaria en gramos para 2024, cerca de 2.8 

millones hectáreas han dejado de sembrar en los últimos tres años. 

La diputada priista dijo que esta cifra es resultado de la reducción del presupuesto para el campo, las 

sequías, la pandemia por el Covid-19 y los altos costos de los insumos agrícolas, lo que ha provocado el 

incremento de las importaciones de los principales granos que se consumen en el País, como maíz, trigo 

y soya. 

Aguirre detalló que entre 2019 y 2022, el presupuesto para el campo ha caído de 77 mil millones a 55 

mil 789 millones, lo que representa una reducción de 27.6 por ciento. 

Lo anterior, dijo, a pesar de que entre 2020 y 2022, los recursos para este sector aumentaron de 47 mil 

576 millones a 55 mil 789 millones de pesos. 
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La legisladora sostuvo que si bien el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció la reactivación 

de las plantas productoras de fertilizantes, difícilmente esto tendrá impacto este año, porque el ciclo ya 

está pasando. "Es muy importante que en el próximo presupuesto que se enviará a la Cámara de 

Diputados se contemple una ampliación presupuestaria para el campo. Mas apoyos para los productores 

en granos, fertilizantes y tecnificación", advirtió. 

REFORMA publicó este lunes que pese a la promesa de autosuficiencia alimentaria, la producción de los 

granos que más se consumen en México, como maíz, sorgo y trigo, cayó en los últimos años, mientras 

que en el caso del frijol y el arroz pulido han ido a la alza, al mismo tiempo que se incrementaron sus 

importaciones debido al aumento de la demanda. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pi

den-dar-recursos-al-campo-para-combatir-importaciones/ar2442521 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-dar-recursos-al-campo-para-combatir-importaciones/ar2442521
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-dar-recursos-al-campo-para-combatir-importaciones/ar2442521
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Inauguran en la Cámara de Diputados el curso Sistemas 

Políticos y de Gobierno Contemporáneos 

Con el fin de introducir al conocimiento de los sistemas políticos que se han configurado en el mundo, 

el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) de la Cámara de Diputados 

inició el curso Sistemas Políticos y de Gobierno Contemporáneos. Está dirigido a personal, asesores y 

órganos de la Cámara; se revisarán las funciones del sistema parlamentario, presidencial y mixto, sobre 

todo las tendencias actuales del parlamentarismo. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-en-la-camara-de-diputados-el-curso-sistemas-politicos-y-de-gobierno-contemporaneos-2/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-en-la-camara-de-diputados-el-curso-sistemas-politicos-y-de-gobierno-contemporaneos-2/
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Hacer posible el acceso a la justicia cotidiana, expedita y efectiva, buscan 

legisladores 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Congreso de la Unión debe emitir un Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, que 

haga posible acceder a la justicia a la población, de manera expedita, cercana y efectiva, plantearon 

legisladores federales. 

Ello, en el arranque del parlamento abierto en la materia, organizado por el grupo de trabajo temático 

de la Cámara de Diputados. 

Desde Tijuana, en Baja California y por la vía virtual, se subrayó la necesidad de contar con una norma 

que permita tener una mejor convivencia cotidiana y que los procedimientos judiciales no sean 

obstáculo. 

El 70 por ciento de los juicios que se llevan a cabo en el país son de tipo civil y familiar, por eso es 

urgente dar una tutela jurídica efectiva a la población, subrayó el presidente de la Comisión de Justicia 

del Senado, Rafael Espino. 

El integrante de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) destacó que desde 

2017, se facultó al Congreso a legislar en materia civil y familiar, con el propósito de implementar a 

nivel nacional un sistema de justicia expedita y cercana a la gente. 

Es indispensable desterrar los procesos “tortuosos”, caros, complicados e ineficientes, que alejan a la 

población de los jueces, recalcó. 
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“Abonar a lograr una justicia pronta, expedita y cercana a la gente, se trata de mejorar la justicia 

cotidiana, civil y familiar y de desterrar de nuestra jurisdicción ordinaria los procesos lentos, inciertos, 

discriminatorios, complicados y costosos”, remarcó. 

“Es una tarea relevante si tenemos en mente que aproximadamente el 70 por ciento de todos los 

conflictos y juicios que se dan en el país, son civiles o familiares”, enfatizó el senador Espino de la Peña. 

El parlamentario añadió que diputados y senadores iniciaron el trabajo para emitir un Código Nacional 

en la materia, desde hace aproximadamente dos meses. La normatividad a emitir, por orden judicial, 

abundó, debe consolidar la impartición de justicia oral, en el ámbito familiar y civil. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/hacer-posible-el-acceso-la-justicia-cotidiana-expedita-

efectiva-buscan-legisladores-560069.html 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/hacer-posible-el-acceso-la-justicia-cotidiana-expedita-efectiva-buscan-legisladores-560069.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/hacer-posible-el-acceso-la-justicia-cotidiana-expedita-efectiva-buscan-legisladores-560069.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

26/07/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Inició el Curso-Taller del Anexo Transversal de Recursos 

para la Atención de Niñas, Niños y Adolescentes 

La presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, diputada Ana Lilia Herrera 

Anzaldo (PRI), sostuvo que, si los recursos del presupuesto son pocos, tienen que dirigirse 

prioritariamente a la salud, educación y alimentación de la niñez, sin duda, la mejor inversión que 

podemos hacer. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inicio-el-curso-taller-del-anexo-transversal-de-recursos-para-la-atencion-de-ninas-ninos-y-

adolescentes/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/inicio-el-curso-taller-del-anexo-transversal-de-recursos-para-la-atencion-de-ninas-ninos-y-adolescentes/
https://hojaderutadigital.mx/inicio-el-curso-taller-del-anexo-transversal-de-recursos-para-la-atencion-de-ninas-ninos-y-adolescentes/
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Propone Morena reforma de ley para frenar el uso del 

amparo con fines políticos 

 

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, propuso 

al pleno de la Comisión Permanente una iniciativa que reforma la Ley de Amparo y la Ley 

Reglamentaria del Artículo 105 Constitucional, para impedir el recurso de amparo con fines políticos. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/propone-morena-reforma-de-ley-para-frenar-el-uso-del-amparo-con-

fines-politicos/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/propone-morena-reforma-de-ley-para-frenar-el-uso-del-amparo-con-fines-politicos/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/propone-morena-reforma-de-ley-para-frenar-el-uso-del-amparo-con-fines-politicos/
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Oposición propone declarar seguridad hídrica como asunto 

de interés público por crisis del agua 

Ante la falta de acceso al agua potable de cantidad y calidad en nuestro país, el diputado federal Jaime 
Bueno Zertuche presentó una iniciativa con proyecto de decreto que busca declarar de interés público, 
la seguridad hídrica de la Nación en el catálogo de definiciones de la Ley de Aguas Nacionales.El 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI) detalló que se 
busca gestionar el recurso para el abastecimiento humano, los usos de subsistencia, la protección de 
los ecosistemas y la producción de forma sostenible. 
 
 
https://www.voragine.com.mx/2022/07/25/oposicion-propone-declarar-seguridad-hidrica-como-asunto-de-interes-

publico-por-crisis-del-agua/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/07/25/oposicion-propone-declarar-seguridad-hidrica-como-asunto-de-interes-publico-por-crisis-del-agua/
https://www.voragine.com.mx/2022/07/25/oposicion-propone-declarar-seguridad-hidrica-como-asunto-de-interes-publico-por-crisis-del-agua/
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Que se garanticen lugares de estacionamiento 
exclusivos para vehículos eléctricos e híbridos: 

Genoveva Huerta 
 

Se publicó en la Gaceta del Senado de la República, el exhorto hecho por la diputada federal Genoveva 
Huerta, a los 32 Congresos Locales, para que lleven a cabo las reformas necesarias en sus leyes y 
reglamentos, a fin de que garanticen lugares de estacionamiento exclusivos para vehículos eléctricos e 
híbridos. 
 
 
https://efekto10.com/que-se-garanticen-lugares-de-estacionamiento-exclusivos-para-vehiculos-electricos-e-hibridos-
genoveva-huerta/ 
 
 

https://efekto10.com/que-se-garanticen-lugares-de-estacionamiento-exclusivos-para-vehiculos-electricos-e-hibridos-genoveva-huerta/
https://efekto10.com/que-se-garanticen-lugares-de-estacionamiento-exclusivos-para-vehiculos-electricos-e-hibridos-genoveva-huerta/
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Busca Morena reforma para eliminar suspensiones a 

proyectos de la 4T 
Una iniciativa de Morena propone que las obras del Gobierno Federal no puedan ser frenadas mediante 

la suspensión que se otorga en juicios de amparo, una iniciativa firmada por el legislador Juan Ramiro 

Robledo Ruiz dice que se ha recurrido de forma abusiva en las suspensiones para frenar u obstaculizar 

obras de esta administración.  

https://drive.google.com/file/d/1lQdcDVYbYDCslBF4v1ShaqC0VQGOim6L/view 
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Entrevista / Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Diputada – 

Morena) 
“No estamos satisfechos en el grupo parlamentario de Morena con las declaraciones que hizo Enrique 

Alfaro, gobernador de Jalisco. Hay que recordar que, desde que llegó MC a la entidad, se ha normalizado 

la violencia en contra de las mujeres. No podemos permitir que el mandatario estatal revictimice y 

garantice la impunidad; defiende a los agresores; esto no se debe de permitir en ningún estado, en 

ningún momento de la vida de ninguna mujer, niña o niño. La violencia no debe normalizarse”.  

https://drive.google.com/file/d/1t1tW5pA4iDPrUh-mklz2KHpggyQwAJLB/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1t1tW5pA4iDPrUh-mklz2KHpggyQwAJLB/view
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Los graves efectos del derrame registrado en el pozo 223, Santa Águeda, en Papantla, Veracruz, en 

semanas pasadas, debe ser esclarecido por el Gobierno Federal y las autoridades correspondientes, 

exigió el diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Valenzuela. 

El congresista adelantó que su fracción parlamentaria en la Cámara de Diputados solicitará al Ejecutivo 

Federal enviar a la Comisión Permanente del Congreso un reporte detallado sobre los hechos. 

“Necesitamos que el gobierno de Morena deje de ocultar la información”, reclamó. 

Es urgente identificar las causas del que llamó “derrame del bienestar”, así como a los responsables del 

mismo, para que sean sancionados conforme a la ley. 

“3. ¡Exigiremos castigo para los responsables! El daño provocado por este derrame, es más que evidente: 

especies muertas, agua contaminada y cultivos perdidos en su totalidad. Este desastre nos está costando 

millones de pesos a los mexicanos. #DerrameDelBienestar”, apuntó en su cuenta en Twitter, 

@cvalenzuelag1. 
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Valenzuela González recalcó que el daño al ecosistema cercano al pozo Santa Águeda, debe ser 

cuantificado, ante la evidente pérdida de cultivos, muerte de especies y contaminación del suelo, aunado 

a que se espera que ese incidente afecte la salud de los pobladores. 

El legislador se dio a la tarea de visitar el lugar, con el fin de documentar lo ocurrido. 

En distintos mensajes en sus cuentas en redes sociales, a los que agregó videos con imágenes del 

desastre que de acuerdo a la prensa local, tardó nueve días en ser controlado, denunció los reiterados 

intentos de personal de Pemex por impedirle la llegada al lugar, hostigamiento hacia él y las personas 

que lo acompañaron, así como ocultamiento de la información. 

Narró que en el marco de la visita que hizo el pasado 20 de julio, en el camino se encontró con personal 

de Petróleos Mexicanos que le dio instrucciones equivocadas para llegar al lugar e incluso le dijeron que 

el pozo no existía, con el fin de evitar que se acercara al punto del derrame. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/pan-exige-no-ocultar-informacion-sobre-derrame-en-el-

pozo-santa-agueda-en-veracruz-560047.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/pan-exige-no-ocultar-informacion-sobre-derrame-en-el-pozo-santa-agueda-en-veracruz-560047.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/25/pan-exige-no-ocultar-informacion-sobre-derrame-en-el-pozo-santa-agueda-en-veracruz-560047.html
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Gabriel Quadri, diputado del PAN, criticó este lunes la contratación de médicos cubanos y señaló que 

con ellos están transfiriendo dinero a la dictadura por medio de los “médicos esclavos”. El excandidato 

a la Presidencia comentó que el personal del país recibe un sueldo “miserable”. 

“¿Cuánto dinero estamos transfiriendo a la dictadura cubana a través de los médicos esclavos? Esto, 

mientras se les pagan sueldos miserables a los médicos mexicanos…”, escribió el panista en su cuenta 

de Twitter. 

El sábado llegaron a México los primeros médicos cubanos que trabajarán en el estado de Nayarit. El 

presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que con el ingreso del nuevo personal médico mejorará 

el sistema de salud del país. 

El mes pasado AMLO señaló que 500 doctores de Cuba iban a ofrecer su servicio en México y se 

incorporarían al sistema de salud de México. 

“Ya iniciamos en Nayarit con el nuevo plan de evaluación para obtener resultados y replicar el método 

de federalización voluntaria en todos los estados”, aludió López Obrador en el evento que se realizó en 

el estado de Nayarit. 
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La contratación de médicos de Cuba provocó que el presidente AMLO recibiera críticas por parte de la  

oposición ya que argumentaban que no estaban tomando en cuenta a los doctores de México. 

https://politico.mx/quadri-acusa-a-4t-de-apoyar-a-dictadura-cubana-al-contratar-a-medicos 
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La Comisión de Ganadería organiza en San Lázaro el foro 

“Panoramas y retos de la leche en México” 

La presidenta de la Comisión de Ganadería, diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), llamó 

a invertir en el pequeño productor, ya que es el eslabón más importante de toda la cadena de valor del 

sector lechero y lácteo; se le debe fortalecer con mejores políticas públicas y precios para la compra de 

su leche. Al inaugurar el foro “Panoramas y retos de la leche en México”, se manifestó por apostarle a 

la tecnología para que haya mayor producción y mejor calidad, con mejores estrategias para promover 

el consumo de la leche y sus derivados. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-ganaderia-organiza-en-san-lazaro-el-foro-panoramas-y-retos-de-la-leche-en-mexico/ 
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Con el fin de tener reuniones con comunidades migrantes y congresistas estadounidenses, el dirigente 

nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Alejandro Moreno acompañado de seis 

integrantes del Comité Ejecutivo Nacional y legisladores acudieron este lunes a Washington DC en 

Estados Unidos. 

Por la mañana se reunió con migrantes mexicanos que residen en diversas partes de los Estados Unidos 

de América. “Venimos a escucharlos para trabajar juntos por México”, informó a través de sus redes 

sociales. 

Posteriormente se trasladó al Capitolio, donde sostendrá reuniones privadas “en las que abordaremos 

los temas más importantes para la relación entre nuestras naciones”. 

El dirigente priista viajó acompañado por la Secretaria General del CEN, Carolina Viggiano, así como 

legisladores federales del PRI, entre ellos Sofía Carvajal, Secretaria Ejecutiva de la Conferencia 

Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (COPPPAL); Pablo Angulo, Secretario 

Técnico del Consejo Político Nacional de este instituto político; Paloma Sánchez; Cynthia López Castro, y 

el senador Mario Zamora. 
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https://www.24-horas.mx/2022/07/25/alejandro-moreno-se-encuentra-de-gira-en-washington-

estados-unidos/ 

 

https://www.24-horas.mx/2022/07/25/alejandro-moreno-se-encuentra-de-gira-en-washington-estados-unidos/
https://www.24-horas.mx/2022/07/25/alejandro-moreno-se-encuentra-de-gira-en-washington-estados-unidos/
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Alejandro Moreno, de gira en Washington, Estados 

Unidos 

 
Con el fin de tener reuniones con comunidades migrantes y congresistas estadounidenses, el dirigente 

nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Alejandro Moreno acompañado de seis 

integrantes del Comité Ejecutivo Nacional y legisladores acudieron este lunes a Washington DC en 

Estados Unidos. 

 

 

https://24horasqroo.mx/blog/2022/07/25/alejandro-moreno-de-gira-en-washington-estados-unidos/ 
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¿A qué fueron? 'Alito' Moreno y Mario Zamora van al 

Congreso de USA 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro 'Alito' Moreno, acudió al Congreso de Estados Unidos junto a 

legisladores priistas, entre ellos Mario Zamora, para realizar diversas reuniones con migrantes y 

congresistas estadounidenses. A través de sus redes sociales oficiales, 'Alito' Moreno compartió un 

video donde aparece acompañado de legisladores del PRI frente al Congreso de USA ubicado en 

Washington, donde se reunirían con congresistas de Estados Unidos para abordar diversos temas. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/A-que-fueron-Alito-Moreno-y-Mario-Zamora-van-al-Congreso-de-USA-20220725-0154.html 
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Qué hace Alito Moreno en EEUU 

 

 

El líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI),  Alejandro Alito Moreno Cárdenas, dio a conocer en sus 

redes sociales que se encuentra en Washington, Estados Unidos, al lado de algunos legisladores del tricolor para abordar 

temas importantes entre México y el país vecino. 

Fue por medio de su cuenta oficial de Twitter que el también diputado federal anunció que mantendrá algunas reuniones 

privadas en el Congreso de los Estados Unidos, mismas en donde estará acompañado por miembros de la bancada del 

PRI en la Cámara de Diputados. 

“Ahora estamos en el Congreso de los Estados Unidos, aquí tendremos varias reuniones privadas en las que abordaremos 

los temas más importantes para la relación entre nuestras naciones”, fueron las palabras que acompañaron el video de 

13 segundos que compartió. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/que-hace-alito-moreno-en-eeuu/ 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/layda-sansores-anuncio-nueva-seccion-en-martes-del-jaguar-no-habra-audio-de-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/que-hace-alito-moreno-en-eeuu/
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'Alito' Moreno denuncia a Layda Sansores ante la FGR 

Estamos hablando de que el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, denunció ante la Fiscalía 

General a la gobernadora Sansores a través de su cuenta de Twitter el priista dijo que la denuncia es por 

incumplir un mandato judicial federal de suspensión de plano a su favor para no difundir más audios en 

su contra. 

https://drive.google.com/file/d/1LFA96PZl8VCdo1Gq2bLs6muD9CReDNvH/view 
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“Está por terminar el PRI de Malito”: Claudia 

Sheinbaum se lanzó contra el partido de 

Alejandro Moreno  

 

Miembros del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) se reunieron en en el estado de Colima para desarrollar el Foro 

Estatal en Defensa de la Reforma Electoral, iniciativa de Ley propuesta por el presidente de México Andrés Manuel 

López Obrador (AMLO), misma que diputados de oposición han amenazado con rechazar.Una de las invitadas de honor 

fue la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, quien hizo una defensa oral de lo que significaría 

para la ciudadanía y para la democracia un cambio como el que propone el jefe del Ejecutivo Federal.  

Por otra parte, aseguró que lo hecho por el movimiento en apenas unos años ha sido verdaderamente histórico, al gobernar 

la mayoría de los estados en México, mismos de los cuales le fueron arrebatados al PRI a través del voto popular, y 

señaló que si antes el país estaba manejado por una minoría, ahora es el pueblo el que gobierna y toma las decisiones. 

Al respecto, fue Claudia Sheinbaum quien se encargo de arremeter en contra del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

actualmente dirigido de manera nacional por el polémico diputado Alejandro Moreno, quien enfrenta diversos 

señalamientos tras la publicación ilegal de audios supuestamente filtrados. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/esta-por-terminar-el-pri-de-malito-claudia-sheinbaum-se-lanzo-

contra-el-partido-de-alejandro-

moreno/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658741982 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/esta-por-terminar-el-pri-de-malito-claudia-sheinbaum-se-lanzo-contra-el-partido-de-alejandro-moreno/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658741982
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/esta-por-terminar-el-pri-de-malito-claudia-sheinbaum-se-lanzo-contra-el-partido-de-alejandro-moreno/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658741982
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/esta-por-terminar-el-pri-de-malito-claudia-sheinbaum-se-lanzo-contra-el-partido-de-alejandro-moreno/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1658741982
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Layda Sansores anunció nueva sección en 
“Martes del Jaguar”, no habrá audio de 

Alito Moreno  

 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, volvió a promover su programa de cada martes, en el que 
había estado compartiendo una serie de controvertidos audios en los que se escucha hablar al actual dirigente 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas. 

Sin embargo, en esta ocasión, a diferencia de otras, no anunció un nuevo audio como lo había venido haciendo 
en las entregas pasadas. 

Y es que, ante dichos materiales en los que se escucha al priista cometer presuntos actos de corrupción y 
una serie de insultos en contra de empresarios y prensa, el político del tricolor consiguió un amparo para 
que Layda Sansores deje de difundir los audios. 

En tanto, se el próximo 26 de julio se espera que inicie una nueva sección a la cual nombró “Lord Brother”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/layda-sansores-anuncio-nueva-seccion-en-martes-del-
jaguar-no-habra-audio-de-alito-moreno/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/layda-sansores-anuncio-nueva-seccion-en-martes-del-jaguar-no-habra-audio-de-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/layda-sansores-anuncio-nueva-seccion-en-martes-del-jaguar-no-habra-audio-de-alito-moreno/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 26/07/2022 LEGISLATIVO 

Mesa de Análisis / Ana Lilia Pérez (Periodista) / Fabrizio 

Mejía (Escritor) y Lorenzo Meyer (Historiador) 
En la mesa de análisis trataron los temas de los audios difundidos del líder nacional del PRI, Alejandro 

Moreno, reformas y el T-MEC. 

“Primero me referiría a la figura de Alejandro Moreno y desde mi punto de vista se ha convertido en un 

lastre para su partido y un lastre para esta alianza que conforma con el PRD y con el PAN y hay que 

hablarlo en términos numéricos, son muy interesantes los resultados que desde hace unos días presentó 

en sus encuestas el periódico El Financiero que sabemos se han especializado en hacer este tipo de 

encuestas y los resultados que presentaron son que la intención de voto de la ciudadanía, de quienes 

fueron encuestados respecto a la alianza, habría perdido 5 puntos porcentuales en ese periodo en el cual 

se han difundido estos audios, se podría hablar de una correlación en tiempo de cuando comenzamos a 

conocer estos polémicos audios de Alejandro Moreno”, comentó Ana Lilia Pérez.  

“Como dice Ana Lilia, cae en las encuestas, hay dos caídas graves: una es precisamente cuando votan 

contra de la reforma eléctrica, ahí hay una caída brutal de los partidos, de esos tres (PRI-PAN y PRD) y 

de Movimiento Ciudadano que se suma a esa y la otra son estos audios de Alejandro Moreno, no 

solamente por los audios y lo que dicen, sino porque la alianza dice que eso es persecución, encubren a 

este señor dirigente del PRI que es rufianesco y lo apoyan y dicen que es una persecución política y ahí 

vuelven a caer porque entonces lo que están dando por sentado es que el tema de la corrupción no es 

un tema ya de la oposición como fue en alguna época”, señaló Fabrizio Mejía.  

“Y lo impresionante es la calidad de “Alito” como persona, como dirigente político, es muy limitado su 

lenguaje, hay que reconocerlo, usa dos o tres términos que bueno no sería agradable mencionarlos, 

nuestra refinada educación nos impide repetirlos, pero hay unos términos que los usa una y otra, y otra, 

y otra y otra vez, se parece mucho al lenguaje de ciertas, sobre todo jóvenes y de diferentes clases que 

a la hora de estar hablando ‘y oye güey’, ‘porque mira güey’, ‘sabes güey que este güey’ y el güey lo usan 

para todo, el término que usa ‘Alito’ bien prácticamente para todo, nos muestra una mente pues muy 

alejada de los estadistas que uno supone, es realmente de una calidad deplorable, cómo permitió el 

partido que es personaje llegara, entonces la pregunta es ¿no serían así la mayoría de los otros que 

llegaron a dirigir al PRI, pero que nunca nos dimos cuenta?”, manifestó Lorenzo Meyer. 

https://drive.google.com/file/d/1Ey68zP2xE2a-VuoN70ao6JCBYCHC41SZ/view 
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Sin registro de viruela símica en Chihuahua: Salud 

El subdirector de Epidemiología de la Secretaría de Salud, Gumaro Barrios Gallegos, indicó que la 

viruela símica es una enfermedad viral que afecta principalmente la piel, y destacó que en el estado de 

Chihuahua no se han registrado casos de esta enfermedad.  Explicó que a partir del aviso 

epidemiológico emitido el pasado 24 de julio, a nivel nacional se han presentado 60 casos confirmados, 

distribuidos en 11 estados.  

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/sin-registro-de-viruela-simica-en-chihuahua-salud-20220725-1954604.html 
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Detienen a exfiscal Jorge "N"; lo acusan de privación ilegal 

de la libertad 

Agentes ministeriales detuvieron en Puerto Escondido, Oaxaca, al exfiscal del estado, Jorge "N", 

aparentemente por el delito de privación ilegal de la libertad, según autoridades de la Policía 

Ministerial. Según lo informado, el extitular de la Fiscalía General del Estado (FGE) fue capturado con 

base en una orden de aprehensión y sería entregado a la Policía Ministerial de Veracruz para que se 

encargue de su traslado al penal de Pacho Viejo. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/detienen-en-puerto-escondido-oaxaca-a-exfiscal-jorge-n-lo-acusan-de-privacion-ilegal-

de-la-libertad-8643161.html 
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Tren Maya. Juez en Mérida mantiene la suspensión; 

ordena parar obras del tramo 5 

El Juzgado 1 de Distrito, radicado en Mérida, Yucatán, ratificó la suspensión definitiva que impide 

retomar la construcción del Tren Maya en el Tramo 5 Sur que va de Playa del Carmen a Tulum, 

mientras se resuelve de fondo el amparo 884/ 2022, que promovieron tres espeleobuzos. Dicha 

resolución fue presentada por el juzgado con fecha del 22 de julio y responde a la notificación hecha 

por el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) sobre la obtención de la Manifestación de 

Impacto Ambiental (MIA) para las obras del tramo 5 sur por parte de la Secretaría del Medio Ambiente 

y Recursos Naturales (Semarnat). 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/7/25/tren-maya-juez-en-merida-mantiene-la-suspension-ordena-parar-obras-del-

tramo-335738.html 
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Asesinan a balazos a seis personas en centro de 

rehabilitación en Tlaquepaque 

Cinco hombres y una mujer fueron asesinados a balazos al interior de un centro de 
rehabilitación llamado "Cerco de vida" ubicado en la colonia La Cofradía, en el municipio de San Pedro 
Tlaquepaque.  La Fiscalía General de Justicia del Estado de Jalisco informó que los hechos ocurrieron en 
el exterior de una finca localizada en la calle 3 al cruce con camino a La Cofradía. 
 
 
 

https://www.milenio.com/policia/tlaquepaque-asesinan-a-balazos-a-siete-en-centro-de-rehabilitacion 
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Arranca Guelaguetza en Oaxaca con saldo blanco; 

despliegan a 2 mil policías en la capital 

 La Secretaría de Seguridad Pública de Oaxaca (SSPO) reportó saldo blanco durante el arranque 

del primer Lunes del Cerro de este 2022, con un despliegue operativo de más de 2 mil elementos de 

seguridad distribuidos en los principales puntos de la capital del estado. 

 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/arranca-guelaguetza-en-oaxaca-con-saldo-blanco-despliegan-2-mil-policias-en-la-capital 
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Poca es la esperanza de bienestar o siquiera mínima tranquilidad para una sociedad sumida en 
creciente violencia, con presencia y acción cada vez más extensa y agresiva de la delincuencia 
organizada, al extremo de tomar ciudades enteras sin reacción alguna por parte de las 
autoridades. 
 
México se encuentra en ese caso. Uno de los indicadores es el récord que alcanzó en 2021 la 
comisión de uno de los delitos más dañinos de este tipo de criminalidad: la extorsión. Fueron 
nueve mil 407 las víctimas que denunciaron, pero si multiplicamos ese número por el mínimo 
que alcanza la cifra negra en cualquier delito en nuestro país, que es del 90 por ciento, 
encontraremos que los casos rondan los 85 mil. 
 
Otro dato escalofriante: en 44 meses de gobierno de la presente administración se registró la 
más alta cifra de homicidios dolosos en la historia de México: 126 mil 287, contra 78 mil 979 
del sexenio anterior en el mismo periodo. 
 
Las cosas no se ven bien para México, pero existe una solución comprobada para esta 
desesperada situación: el Modelo Coahuila, instrumentado y operado por el gobierno estatal 
desde 2012. Se trata de “la experiencia más exitosa en la construcción de la paz en México”, de 
acuerdo con el libro La laguna. Los Zetas, el Estado y la sociedad civil organizada 2007-2014, 
de Sergio Aguayo y Jacobo Dayán, editado por El Colegio de México, en 2020. 
 
Para explicar esa experiencia, Rubén Aguilar Valenzuela y quien esto suscribe, como coautor, 
escribimos el libro Jaque Mate al Crimen Organizado. Coahuila: una estrategia multidimensional 
para la paz, editado por Planeta, con prólogo de Jorge G. Castañeda. 
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Hay esperanza para México, como este libro lo demuestra. Coahuila, a partir de una firme 
voluntad política del Ejecutivo estatal de solucionar el problema, una acción concertada y de 
coordinación continua entre los tres órdenes de gobierno y la sociedad, implementó una 
estrategia multidimensional e integral. 
 
Al crimen organizado se le cerraron todas las fuentes de financiamiento, como casinos, centros 
nocturnos, venta de alcohol, palenques y “yonkes”. A la población se le dio lo que necesitaba 
para progresar y no ver en la delincuencia una opción, como empleo y mejores salarios. 
 
Esto es sólo parte de la compleja estrategia, pero sus resultados demuestran que cuando se 
quiere se puede. El cómo está en el libro. No se lo pierdan. 
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Previo al inicio de los foros en materia electoral que este martes inician en Cámara de Diputados, el 

presidente de la Junta de Coordinación Política, Rubén Ignacio Moreira Valdez, definió postura del 

bloque opositor. 

-“Vamos siendo claros, primero, el Parlamento contiene iniciativas de todos los partidos y eso se va 

a discutir”, dijo, al descartar que el PAN-PRI-PRD, “revienten”, realización de ese ejercicio legislativo 

o que se lleguen a suspender por maniobras leguleyas que apliquen representantes de la oposición, 

durante su participación. 

-“Somos claros, la coalición Va por México, que es una coalición también legislativa, no va a aprobar 

la iniciativa que envió el señor Presidente de la República. Yo creo que eso aclara todo”, puntualizó, 

con lo que delineó, un “sí, pero no”. 

Es decir, la oposición -seguramente también el MC- , participará con sus ponentes en los foros 

electorales y discutirán y debatirán más de 40 iniciativas que tienen como rezago en esa materia, la 

representación popular en San Lázaro. 

Pero hasta ahí. Es decir, para el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia primero de 

septiembre próximo, analizarán, discutirán, votarán y aprobarán en comisiones, iniciativa del 

Presidente de la República, como debaten  en los foros que hoy arrancan, pero en el pleno, 

rechazarán con sus votos, el proyecto. 

O sea, no aportarán los más de 50 votos que necesitan Morena y “satélites”, para que el decreto 

que impulsa el Ejecutivo Federal y promueve en Cámara de Diputados, Morena, no obtenga mayoría 

calificada, que son 334 diputados federales. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN-PRI-PRD, EN “MORATORIA CONSTITUCIONAL”, PERO… PARTICIPAN EN FOROS ELECTORALES; 

TAMBIÉN ALISTAN, “PARLAMENTO ABIERTO” 
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Ni ese proyecto ni el relativo a que la Guardia Nacional se incorpore a la secretaría de la Defensa 

Nacional, que en la oposición ahora llaman “moratoria constitucional”. 

Algo es algo y qué bueno que los adversarios del Presidente y Morena, se mantienen en su postura, 

rechazan reformas que presenta el mandatario, pero sí intervienen en su análisis, discusión, debate, 

votación y rechazo, en comisiones y en el pleno. O deciden participar en los foros. 

-“¡No!, la moratoria, sigue. Sigue en pie, ¡claro!, la moratoria existe porque así se instruyó por las 

directivas de los partidos. Pero los partidos propusieron estos foros y estos foros van a desarrollarse 

porque la Junta de Coordinación Política toma sus decisiones por mayoría y es un órgano de la 

Cámara”, define el priista de Coahuila. 

Ayer, anotamos en este espacio que, no obstante panorama adverso para la reforma electoral que 

impulsa el Presidente, los foros, se llevarán a cabo, para enviar señal al promovente, que los 

correligionarios en San Lázaro hacen la tarea, cual perfilan. 

Y qué mejor, la “camaradería” del bloque opositor, cuya representación, hay que decirlo, sólo 

servirá para lucir la “comisión de relleno” en el interior del “Salón Protocolo”, planta principal, de 

edificio “C”, del Palacio Legislativo de San Lázaro,  porque ya sabemos las posturas, principalmente, 

que no van a dejar que desaparezca el Instituto Nacional Electoral, y designación de consejeros, sea 

como hoy, por el pleno de los diputados. 

-“Nosotros, estamos en moratoria, esa es la instrucción que dieron las dirigencias nacionales. Pero 

la realización de los foros, no riñe con la moratoria, forma parte del trabajo de los legisladores. 

¡Imagínese usted que no asistiéramos a discutir!, bueno, yo creo que sí”, reiteró el priista. 

Para que lo “vean y oigan” en Palacio Nacional, el presidente de JCP, fue puntual: 

-“Ahora, la esencia de la moratoria, es detener la destrucción de las instituciones democráticas y en 

eso hemos sido claro todos”. 

Con alusión a su homólogo del PRD, Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, el legislador coahuilense 

recordó que el perredista planteó foro alterno en materia electoral, “y estos, los armaremos entre 

los tres partidos para pronto difundirlos”. 

En los foros que este martes inician a las 11:00 de la mañana y se espera terminen, 4 horas después; 

esperan una asistencia inicial al centenar de personas, entre ponentes, legisladores e invitados 

especiales. 
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 Por separado, en conferencia de prensa que ofreció directiva nacional del PAN con senadores y 

diputados en la que hablaron “de todo un poco”, la diputada del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, 

con la representación de su jefe de bancada, Jorge Romero, alertó que nuestra democracia y Ley de 

leyes, están bajo  amenaza que emprenden desde Palacio Nacional, de la misma forma que han 

atacado y destruid programas, obras e instituciones. 

-“Hoy, Morena, amenaza al INE y a nuestra democracia”, advierte. 

Y cual aseguró diputado Rubén Moreira, sí acudirán con sus ponentes a los foros, “bajo protesta”: 

-“Con esta reforma electoral, lo que intentan es destruir un órgano, una institución que nos ha 

costado a las mexicanas y a los mexicanos por décadas, fortalecer. Sin embargo, como buenos 

parlamentarios que somos, hemos decidido sí participar en estos foros, con la finalidad también de 

proponer oradores que  no sólo tengan la visión de este líder que está en el Palacio de Gobierno”. 

Es decir, PAN-PRI, sí van a los foros, pero organizarán otros de manera alterna, cal coinciden el 

coordinador parlamentario del PRI y la Vicecoordinadora de Transparencia y Anticorrupción en 

bancada panista. 

Visceral, dirigente panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, acusó que en el gobierno permea 

delincuencia electoral, “del Presidente para abajo”, quien utilizaba a sus dos hermanos para recoger 

dinero sucio para su campaña.  

-“O ahí está Delfina Gómez, quien extorsionaba a los trabajadores de Texcoco y enviaba ese dinero 

a las arcas de López Obrador; la premiaron con una secretaría de Estado, echando a perder el 

modelo de educación de calidad que se estaba buscando implementar en México y ahora hasta 

quieren hacerla candidata en el Estado de México”. 

De igual manera, incluyó al delfín de Marcelo Luis Ebrard Casaubón: 

-“Ahí está el presidente de Morena, Mario Delgado, quien recibió del rey del huachicol, dinero para 

las campañas de Morena; y ahí están las llamadas corcholatas del régimen, haciendo abierta e ilegal 

campaña en todo el país, haciendo propaganda y usando recursos públicos para promoverse, lo cal, 

está explícitamente prohibido en la Constitución”. 

Epílogo de lo anterior, lo puntualiza Marko Cortés: 

-“Por eso es que quieren exterminar al INE y no importa que lo sancionen, según ellos, porque ya lo 

van a desaparecer, para controlar las elecciones, para decidir quién compite y hasta quién gana, 
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pero ahí sí no, Acción Nacional no lo va permitir; y la coalición Va por México, tiene ese compromiso 

público, de evitar el debilitamiento institucional, cuidar al INE, cuidar la libertad, cuidar la 

democracia”. 

Contexto en el que el dirigente opositor, reitera: 

-“Por eso nosotros, nos mantendremos en la moratoria constitucional, para cuidar la democracia, 

la libertad y para evitar una mayor militarización del país. Y moratoria constitucional no significa 

moratoria legislativa; se seguirá legislando y exigiendo que nos aprueben iniciativas que hemos 

presentando, como la del Seguro del Desempleo, que el gobierno se niega a aprobar, cosas que 

estados como el de Querétaro, ya están implementando, demostrando que sí hay de otra forma de 

gobernar”. 

Como se observa, foros que organiza una institución como Cámara de Diputados, a través de la Junta 

de Coordinación Política y los que organicen grupos parlamentarios de oposición, PAN-PRI-PRD, con 

el respeto que nos merecen los ponentes, no son más que tribunas mediáticas. 

Pretexto, hay que decirlo, como anotamos ayer en este espacio, para demostrar al promovente de 

la reforma oficial en materia electoral, que sus correligionarios, sí hacen la tarea. 

Y para demostrar al país, que la oposición en Cámara de Diputados, también pone su parte. 

Oficialistas y opositores, hacen el juego cual adversarios; los dos bloques, son el fiel de la balanza; 

sin unos ni otros, no hay mayoría calificada para aprobar reforma electoral que desea el Ejecutivo. 

¡Qué tal! 

EN EL CHACALRO 

Primer foro electoral que hoy debaten en San Lázaro, con el tema: integración de ayuntamientos 

municipales y alcaldes de la ciudad de México, en modalidad semipresencial… Una lástima que en 

Morena no aprobaron reelección cual diputado federal a Porfirio Muñoz Ledo, que si no, él, pondría 

la nota en esto que hoy llaman, “Parlamento abierto”, que es tan “abierto”, que no cabe ni una 

coma siquiera, para modificar el proyecto original del presidente López Obrador… “Conocer los 

sistemas políticos que se configuran en el mundo contemporáneo, nos permitirá actuar sobre el 

nuestro, que se basa en un sistema democrático presidencial, con su ya conocida división de 

Poderes; la lucha por llegar a este modelo, ha sido ardua y constante”, expresa diputada del MC, 

Teresa Rosaura Ochoa Mejía, presidenta de la comisión de Gobernación y Población, durante la 

inauguración del curso, “Sistema Políticos y de Gobierno Contemporáneos”, que organiza en San 
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Lázaro, el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias -Cedip-, a cargo de Juan 

Carlos Cervantes Gómez… La representante popular, destaca el contrapeso que ejerce el Poder 

Legislativo ante el Ejecutivo, necesario para que una nación goce de “buena salud”, en su aspecto 

político, a través de las diferentes visiones, acuerdos, posicionamientos, discusiones y propuestas… 

Fin de semana en Oaxaca, el que tuvo Ricardo Monreal Ávila, luego de exitosa gira a Chiapas, donde 

su delfín, Eduardo Ramírez Aguilar, organizó foro en el cual, el político de Zacatecas, presentó su 

programa de gobierno, en materia de política social… Ayer, al encabezar un evento en la Casa de la 

Cultura de Oaxaca, el aspirante a la candidatura presidencial de Morena,  aseguró que en el Senado, 

se impulsa agenda feminista con el objetivo de respaldar lucha histórica de las mujeres y 

garantizarles el acceso a una vida libre de violencia… Durante la presentación del libro, “Diosas 

vírgenes y mujeres libres”, del autor, Marco Levario Turcott, el coordinador del grupo mayor en el 

Senado, adelantó que durante próximo periodo ordinario de sesiones, buscarán aprobar diversas 

iniciativas y propuestas de avanzada, en beneficio de las mujeres mexicanas. En ese contexto, 

apremió homogenizar tipo penal de feminicidio, en todos los Códigos Penales, para que no quede 

rendija por la que se pueda colar impunidad. “Se tiene que legislar para acentuar y mejorar el papel 

que el Estado debe darle al movimiento feminista”, exhortó el político de Zacatecas… De igual 

manera, la senadora Olga Sánchez Cordero, desde la sede en Paseo de la Reforma, número 135, 

durante su participación en la serie Diálogos Parlamentarios, “iniciativa de tipo penal de 

feminicidio”, consideró de urgencia, homologar ese delito en todo el territorio nacional, para evitar 

obstáculos de la justicia en esos crímenes e inhibir este flagelo que daña al país… ¡Ojalá!, estos 

influyentes senadores, pasen de los dichos a los hechos y, a partir del primero de septiembre 

próximo, impulsen las tesis que, ayer, ponderan, en materia de feminicidios… Hoy, 10:00 horas, 

diputado Gabriel Quadri de la Torre, acude a las instalaciones de la FGR –avenida Insurgentes 

número 20, colonia Roma Norte-, a presentar denuncia en el proyecto del “Tren Maya”, por diversos 

delitos ambientales y responsabilidades penales… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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DELFINA, HIGINIO, HORACIO DUARTE Y FERNANDO VILCHIS VAN POR CANDIDATURA DE MORENA EN EL EDOMEX  

La Alianza Opositora en el Estado de México enfrenta retos importantes pues Morena sigue avanzando en las 

preferencias electorales y además ya definió a quines serán los finalistas para conseguir la candidatura a la 

gubernatura. Y es que el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció a los cuatro finalistas que serán 

sometidos a una encuesta para coordinar el Comité de Defensa de la Cuarta Transformación en el Estado de México. De los seis 

mejor evaluados ahora serán Delfina Gómez, secretaria de Educación; el senador Higinio Martínez; Horacio Duarte, titular de 

la Agencia Nacional de Aduanas y Fernando Vilchis, alcalde de Ecatepec. Delgado Carrillo aclaró que el elegido o elegida saldrá 

de dos sondeos que realizarán dos casas encuestadoras. Estaremos atentos pues se prevé que los resultados se den a conocer 

a más tardar el próximo 10 de agosto. 

IGNACIO MIER: HOY COMIENZAN FOROS DE PARLAMENTO ABIERTO PARA ANALIZAR REFORMA ELECTORAL 

Tras una larga espera el coordinador de Morena en San Lázaro Ignacio Mier confirmó que este martes inicia el 

parlamento abierto para analizar la refoma electoral propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Los foros de parlamento abierto de la Reforma Electoral comenzarán esta semana (del 26 julio al 25 de , previendo 

que se realicen un total de 22 eventos”, reveló. Mier Velazco destacó que se espera contar con la participación de la 

sociedad y de todos los interesados en el tema, a fin de contribuir al ejercicio de la democracia. De igual manera afirmó que se 

respetarán las posturas de las distintas fuerzas políticas, a fin de que haya una libertad de expresión en la discusión del 

tema.Estaremos atentos. 

RICARDO MONREAL PIDE REFORMA PROFUNDA AL PODER JUDICIAL PARA EVITAR FEMINICIDIOS 

Siempre pensando en abonar para combatir los grandes pendientes y empatico con las preocupaciones más sentidas 

de la sociedad, Ricardo Monreal se pronunció por realizar una reforma profunda al sistema de justicia para combatir 

los feminicidios. Y así abanderó a uno de los movimentos que se sienten abandonados: el feminismo. En Oaxaca 

una, entidad donde el machismo sigue permeando en la sociedad Monreal Ávila señaló que el Senado ha trabajado en beneficio 

de este sector. Y aceptó que en México la violencia de género es una realidad lacerante, cuya solución requiere una reforma 

profunda a nuestro sistema de justicia para prevenir estos crímenes y castigar adecuadamente a quienes los perpetúan.“Todos 

los órganos de gobierno tenemos que seguir trabajando para que las mujeres cuenten con los espacios que legítimamente les 

corresponden para poder expresarse, para demandar y exigir la igualdad de género, y sobre todo para poder vivir una vida libre 

de violencia”, afirmó. 

.SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA PIDE AUMENTO DE PENAS PARA QUIEN TRAFIQUE ARMAS 

Siempre activo Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, se pronunció por elevar las penas para 

el tráfico de armas y la venta ilegal de éstas en México, por ello ya ha presentado varias en este sentido y es el 

legislador asegura que el contrabando de armas es un trabajo conjunto de los gobiernos de México y Estados Unidos y debe 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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emplearse la tecnología de ambos países para contener este problema en la frontera común. Insistió en elevar las penas para el 

tráfico de armas, porque actualmente tienen rangos muy menores. 

SENADOR VÍCTOR FUENTES SOLÍS PIDE VIGILANCIA PARA EVITAR RAPIÑA DE AGUA EN NL  

Muy pendiente de los ciudadanos de su estado, Nuevo León, se encuentra el senador del PAN Víctor Fuentes y ante 

la escasez de agua en Nuevo León, el senador panista solicitó que autoridades de seguridad de los tres niveles de 

gobierno realicen operativos de vigilancia permanente, para evitar la rapiña de productos hídricos y el robo de pipas que suministran 

este recurso a la población. Y es que el senador considera que es urgente proteger los derechos de la ciudadanía e impedir que el 

agua caiga en manos de grupos irregulares y de la delincuencia. El senador Víctor Fuentes mencionó que la falta de agua “expone 

el caos social que es susceptible a desarrollarse en la entidad, lo cual se ve agravado con la presumible alza de precios del agua, 

incluyendo los productos embotellados”. Por ello, hace su labor legislativa y ya presentó un punto de acuerdo para exhortar a las 

autoridades federales, estatales y municipales de seguridad pública, que se coordinen para establecer operativos de vigilancia 

permanente en Nuevo León, a fin de evitar robos, actos vandálicos y de rapiña, respecto de los medios de traslado y distribución 

de agua para el consumo humano, propuesta que fue turnada a la Primera Comisión de la Permanente.  

RUBÉN ROCHA Y EL QUÍMICO BENÍTEZ SE REÚNEN 

A quienes se les vio muy cercanos y amigables fue al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya y a Luis 

Guillermo Benítez Torres, alcalde de Mazatlán, los mandatarios compartieron y pan y la sal y al mismo tiempo, 

echaron por tierra las versiones de que el alcalde tenía problemas con Rocha Moya. Sin dar mayores detalles del 

encuentro a los ambos funcionarios presumieron su encuentro donde seguramente detallaron asuntos de gran 

relevancia para el municipio más importante del estado. 

MARKO CORTÉS PIDE RECUPERAR EL ESTADO DE DERECHO 

México requiere urgentemente que se recupere el Estado de derecho, porque sólo en el marco de la ley 

“podremos recuperar el crecimiento económico y la paz social”, así lo consideró el dirigente nacional del Partido 

Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza. El líder partidista mencionó que “sin un Estado de derecho México 

no puede volver a crecer, no se pueden crear empleos ni mejorar las condiciones de vida de las y los mexicanos; por ello”. En este 

sentido, el líder del blanquiazul, subrayó que el primer obligado a cumplir y hacer cumplir la ley es el Presidente de la República y 

su gobierno, pero lamentablemente ocurre todo lo contrario.  Por ello opinó que hoy por hoy la tarea principal de todos los 

mexicanos es la de reponer el Estado de derecho.  

ALEJANDRO MORENO VISITA ESTADOS UNIDOS 

A pesar de la polémica en su contra, el líder del PRI Alejandro Moreno, se encuentra en Washington, D.C. Alito 

encabezó una reunión con migrantes mexicanos que residen en diversas partes de los Estados Unidos de 

América. Y comentó: “Venimos a escucharlos para trabajar juntos por México”, informó el dirigente nacional del 

tricolor a través de sus redes sociales. Eso sí, para evitar malas interpretaciones de que pretende fugarse del 

país, el Presidente Alejandro Moreno viajó acompañado por la Secretaria General del CEN, Carolina Viggiano, así como 

legisladores federales del PRI, entre ellos Sofía Carvajal, Secretaria Ejecutiva de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos 

de América Latina y el Caribe (COPPPAL); Pablo Angulo, Secretario Técnico del Consejo Político Nacional de este instituto 

político; Paloma Sánchez; Cynthia López Castro, y el senador Mario Zamora. Después del encuentro con los migrantes 

mexicanos, el líder del Revolucionario Institucional y los legisladores federales priistas se trasladaron al Capitolio. Estaremos 

atentos de sus actividades. 

 

RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL 

#CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
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 NACIONAL 26/07/2022 

Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO  

Al 21 de julio de 2022, a nivel mundial se han 564,217,394 casos confirmados (1,089,746 casos nuevos) y 6,371,631 
defunciones (2,301 nuevas defunciones).*  

En las últimas 24 horas se reportaron 1,089,746 casos y 2,301 defunciones a nivel global.* La letalidad global es de 
1.1%.* 
La OMS clasifica su distribución de casos por regiones. *En espera de actualización de la OMS.  

El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos 
sospechosos sin muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con 
asociación o dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 30 del 2022. 
¥ Muestra rechazada, no recibida, no adecuado, no amplifico, sin células y sin aislamiento.  

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 6,624,310 casos totales y 327,089 defunciones totales por COVID-
19. (Ver Imagen 1).  

La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,091.0** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la 
proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO)  

La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (52.9%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  

 
 

 

 

 

 

 

 

  

En México, hasta el día de hoy se han 
confirmado 6,624,310 casos totales y 
327,089 defunciones totales por COVID-19. 
(Ver Imagen 1).  

La tasa de incidencia de casos 
acumulados de 5,091.0** por cada 100,000 
habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la 
proyección de la población a mediados del periodo 
2022 (Fuente: CONAPO)  

La distribución por sexo en los casos 
confirmados muestra un predomino en 
mujeres (52.9%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  
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   26 DE JULIO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Ayer, 4 mil 231 infectados de coronavirus.- La Secretaría de Salud informó ayer de 4 mil 231 casos 

confirmados de covid-19 y 20 defunciones. El registro acumula 6 millones 628 mil 541 personas que 

han tenido el virus SARS-COV-2 y 237 mil 109 fallecidos por complicaciones graves. La cantidad de 

pacientes con infección activa se ubicó en 190 mil 597 y los estados con más casos por 100 mil 

habitantes son Ciudad de México, Colima, Baja California Sur, Querétaro, San Luis Potosí, Tlaxcala, 

Coahuila, Sinaloa, Tabasco y Nuevo León. [JORNADA / p12] 

Reportan cobertura de 79% en vacunación vs. Covid.- Hasta ahora se han vacunado en México 93 

millones 282 mil 942 personas contra Covid-19, lo que a decir de la Secretaría de Salud representa una 

cobertura de 79% de la población. De acuerdo con el reporte, 81 millones 18 mil 448 vacunados son 

mayores de 18 años, ocho millones 229 mil 765 tienen entre 12 y 17 años y tres millones 86 mil 729 

tienen entre 5 y 11 años. [24 HORAS / p5] 

Covid deja calvicie y disfunción eréctil.- La pérdida de cabello y la disfunción eréctil se han unido a la 

lista de síntomas prolongados por el Covid-19, de acuerdo con una nueva investigación publicada en 

la revista Nature Medicine. El estudio encontró que si bien los síntomas más comunes incluyen pérdida 

del olfato, dificultas para respirar y dolor en el pecho, otros incluyen amnesia, disfunción eréctil, 

alucinaciones, incapacidad para realizar movimientos u órdenes familiares, incontinencia intestinal e 

hinchazón de extremidades. [JORNADA / p12] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260722_N_JORNADA_12_AYER2MIL231INFECTADOS_COVIDINFECTADOS_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260722_N_24H_5_REPORTANCOBERTURADE79_VACUNACIONCOVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260722_N_JORNADA_12_COVID19DEJACALVICIEYDISFUNCION_COVID_NACIONAL.pdf
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Tory leadership rivals trade blows 
over tax and inflation 

Russia to reduce Nord Stream 
flow of gas to Europe to 20% 

Pope delivers historic 
apology 

China’s posture on Taiwan puts the 

U.S. on edge 

Definen más medidas para 
conseguir dólares y buscan sumar 

a Massa al Gobierno 

La grande crise de sens au sein 
des hôpitaux 

Bruselas suavisa el recorte del gas tras 
la presión de España 

Fears of European gas crunch 
mount as Russia cuts Nort Stream 

1 flow 

La libre convertibilidad regirá en las 
Zonas Económicas Especiales 

 

   Variants magnify threat of 
long Covid 

Presidente Boric posterga definición 
sobre acuerdo en torno a mejoras a la 
propuesta constitucional para después 

del plebicito 

Governo pede a estatais receita 
antecipada para bancar auxílio 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• El papa pide perdón por abusos en internados en Canadá 

• Gazprom reduce al 20% el suministro en gasoducto europeo 

• Estados Unidos está cada vez más preocupado por una posible acción de Taiwán sobre China 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Reforma Electoral: se analizarán más de 40 iniciativas a Parlamento Abierto, incluida la de AMLO.- 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, celebró que el 

Congreso de la Unión logrará materializar la serie de foros a Parlamento Abierto para discutir la 

reforma al sistema político-electoral de México, mismos en los que se analizarán 40 iniciativas, entre 

ellas, la del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). [INFOBAE] 

“Ha sido muy injusto”: Santiago Creel arremetió contra AMLO por llegada de médicos cubanos.- 

Santiago Creel, vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se lanzó contra el 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) tras la llegada de los primeros médicos cubanos a 

tierras mexicanas. [INFOBAE] 

PRI 

Qué hace Alito Moreno en Estados Unidos.- El líder nacional del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, dio a conocer en sus redes sociales su presencia en 

Washington para abordar temas importantes entre México y el país vecino. En el viaje estuvieron 

presentes la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional, Carolina Viggiano; la legisladora Sofía 

Carvajal, quien también se desempeña como Secretaria Ejecutivo de la Conferencia Permanente de 

Partido Políticos de América Latina y el Caribe; Pablo Ángulo, secretario técnico de la CEN; las 

diputadas Paloma Sánchez y Cynthia López Castro. [INFOBAE] 

Layda Sansores anunció nueva sección en “Martes del Jaguar”, no habrá audio de Alito Moreno.- El 

pasado 19 de julio, la gobernadora de Campeche borró todos los audios publicados en su cuenta 

de Twitter, esto, tras el amparo obtenido por Alejandro Moreno. [INFOBAE] 

“Está por terminar el PRI de Malito”: Claudia Sheinbaum se lanzó contra el partido de Alejandro 

Moreno.- Claudia Sheinbaum arremetió en contra del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

actualmente dirigido de manera nacional por el polémico diputado Alejandro Moreno, quien 

enfrenta diversos señalamientos tras la publicación ilegal de audios supuestamente filtrados. 

[INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador resaltó que "el patriotismo no se negocia" por la política energética de Estados Unidos 

y Canadá.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reiteró su postura de no ceder 

respecto a la consulta de Estados Unidos y Canadá sobre la política energética de México. [EUROPA 

PRESS, RT] 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/25/reforma-electoral-se-analizaran-mas-de-40-iniciativas-a-parlamento-abierto-incluida-la-de-amlo/
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-resalta-patriotismo-no-negocia-politica-energetica-eu-canada-20220725032656.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-resalta-patriotismo-no-negocia-politica-energetica-eu-canada-20220725032656.html
https://esrt.press/actualidad/436621-lopez-obrador-queja-eeuu-canada-politica-energetica
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México pide "no adelantar vísperas" sobre extradición del capo Caro Quintero.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, pidió "no adelantar vísperas" en el proceso de extradición 

del capo de la droga Rafael Caro Quintero que está en pausa por un amparo judicial tras su arresto 

el 15 de julio. [EFE] 

AMLO desecha contrato con Grupo México para el tramo 5 del Tren Maya.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador confirmó que el gobierno federal dio por terminado, de manera anticipada, 

el contrato que tenían Grupo México y Acciona Infraestructuras para las obras del tramo 5 del Tren 

Maya. [FORBES] 

AMLO ordena expropiación inmediata de 8 terrenos para el Tren Maya.- A fin de continuar con la 

construcción del tramo 5 del Tren Maya, el presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó la 

expropiación inmediata de 8 terrenos privados en los municipios de Solidaridad, Tulum y Cozumel, en 

Quintana Roo, que tienen una extensión de poco más de 165 mil metros cuadrados. [FORBES] 

La política petrolera de AMLO revela su obsesión con el pasado.- La reciente queja comercial de 

Estados Unidos sobre la política energética de México es un ataque directo a una de las creencias 

centrales del presidente Andrés Manuel López Obrador. [BLOOMBERG] 

Titulares de Banxico, Inegi y FGR, propuestos por AMLO, ‘ignoran’ tope y tienen sueldazos.- Victoria 

Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de México; Graciela Márquez Colín, directora del Instituto 

Nacional de Estadística, Geografía e Informática; además del fiscal general de la República, 

Alejandro Gertz Manero, funcionarios propuestos por el presidente Andrés Manuel López Obrador 

para sus puestos, perciben sueldos por encima del tope fijado por la Ley Federal de Remuneraciones 

de los Servidores Públicos. [FORBES, EL PAÍS] 

Con protestas piden a AMLO acciones contra feminicidios.- En México, las autoridades investigan otro 

posible feminicidio: el de Luz Raquel Padilla, la madre de un niño con autismo que fue quemada viva 

en Jalisco. Su asesinato generó protestas en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador, a 

quien las activistas consideran que no hace lo suficiente para detener los feminicidios en un país el 

que en promedio 10 mujeres son asesinadas cada día. [FRANCE 24] 

México confía que prospere demanda contra industria armamentista de Estados Unidos.- El canciller 

mexicano, Marcelo Ebrard, recordó que el Gobierno mexicano denunció a 11 empresas de la 

industria armamentista de Estados Unidos, proceso que espera que continúe y prospere. [EFE] 

POLÍTICA 

Morena golpea primero en la batalla por el Estado de México.- El partido de López Obrador adelantó 

su preselección de candidatos y engrasa la maquinaria de cara a la cita electoral del año que viene, 

la prueba final antes de las presidenciales de 2024. [EL PAÍS] 

Ebrard carga contra la campaña interna de Morena: “Los obstáculos no pueden estar dentro del 

partido”.- El canciller se suma a las críticas de Ricardo Monreal y denuncia un supuesto trato de favor 

hacia otros candidatos a la carrera por la sucesión presidencial. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Tribunal mexicano amplía suspensión general de reformas eléctricas.- Un tribunal mexicano de 

primera instancia suspendió la aplicación de partes de la reforma de 2021 a la Ley de la Industria 

Eléctrica en términos generales, lo que significa que sus efectos se aplicarán a todos los actores del 

mercado por igual. [BNAMERICAS] 
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Juez rechaza levantar suspensión contra obras del tramo 5 del Tren Maya.- Un juez federal rechazó 

levantar la suspensión definitiva que mantiene sobre las obras del tramo 5 sur del Tren Maya, que corre 

de Tulum a Playa del Carmen, en Quintana Roo, en tanto resuelve el amparo 884/ 2022, promovido 

por ambientalistas. [FORBES, EL PAÍS] 

Arrestan a exfiscal mexicano de Veracruz por secuestro y desaparición forzada.- Agentes federales 

mexicanos, castrenses y estatales detuvieron  al ex fiscal general del estado de Veracruz Jorge 

Winckler, buscado por los presuntos delitos de desaparición forzada y secuestro. [EFE,  AP, EL PAÍS] 

FRONTERA 

Dos nuevas caravanas con 4.300 migrantes parten de México.- Dos nuevas caravanas integradas por 

unos 4.300 migrantes de distintos países partieron en busca de documentos de tránsito, desde la 

ciudad de Tapachula, Chiapas, fronteriza con Guatemala. [DW, AP, TELEMUNDO, WASHINGTON POST] 

Comisión de Derechos Humanos de México pide medidas ante "inminente" caravana migrante.- La 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos de México solicitó la implementación de medidas 

cautelares ante la "inminente" organización y salida en caravana de miles de migrantes que se 

encuentran en Chiapas. [EFE] 

GENERAL 

Demandas del T-MEC a México ya le han costado 128 millones de dólares.- Las demandas del Tratado 

de Libre Comercio (T-MEC) con Estados Unidos y Canadá, han costado ya 128 millones de dólares a 

México. De acuerdo con el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones del 

Banco Mundial, México ha pagado esa cantidad por las disputas abiertas en torno al T-MEC y al 

antiguo TLCAN, las cuales suman ya 33 acusaciones en arbitrajes internacionales. [PRENSA LATINA] 

La actividad económica en México avanzó un 2.1% en mayo.- De acuerdo con el Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi, la actividad económica en México avanzó un 2.1% interanual en 

mayo empujada en particular por las actividades primarias. Este incremento del Indicador Global de 

la Actividad Económica de México es el resultado del aumento anual del sector agrícola (3.7%), del 

industrial (3.3%) y de los servicios (1.4%). [FORBES, EFE] 

México requiere becarios y mipymes para salir de la crisis: Coparmex.- La Confederación Patronal 

de la República Mexicana (Coparmex) exigió al gobierno de Andrés Manuel López Obrador apoyar 

con créditos, incentivos y reducir el costo regulatorio a las micro, pequeñas y medianas empresas 

para que sorteen los efectos de la pandemia de Covid-19. [FORBES] 

Producción de petróleo en México revierte caída en junio impulsada por Pemex.- La producción de 

petróleo en México revirtió la tendencia en caída durante el mes de junio, impulsada por la empresa 

estatal Petróleos Mexicanos (Pemex), de acuerdo con los datos más recientes de la Comisión 

Nacional de Hidrocarburos. [BLOOMBERG] 

Pemex va por más crudo y gas en campos de su mayor activo petrolero.- Con una inversión de casi 

6,000 millones de dólares, Petróleos Mexicanos (Pemex) busca, mediante una recuperación 

secundaria, extraer más petróleo y gas de Ku y Zaap, campos de su mayor activo petrolero Ku-

Maloob-Zaap, pero el reto es hacerlo de manera rentable. [FORBES] 

Médicos cubanos trabajarán en 15 estados de México.- Los 500 médicos cubanos contratados por 

México trabajarán en 15 estados integrados al nuevo plan de salud a cargo del Instituto Mexicano 

del Seguro Social (IMSS) y Bienestar. [PRENSA LATINA, CNN] 
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La sequía que arrasa México.- El 70% del país sufre problemas de carestía de agua. En los últimos 15 

días el país sumó 200 nuevos municipios afectados por la sequía. [EL PAÍS] 

Matan a seis personas en ataque a centro de rehabilitación en oeste de México.- Al menos seis 

personas murieron, entre ellos una mujer, tras el ataque a tiros en un centro de rehabilitación de 

adicciones en un barrio popular del municipio de Tlaquepaque, Jalisco. [EFE, AP] 

Atacadas con ácido en México, víctimas del sistema y un Estado que las olvida.- Sobrevivir a un 

ataque de ácido, un tipo de violencia de género que se acrecenta en México, no es fácil, pues 

víctimas como Elisa Xolalpa, una mujer agredida hace más de 20 años por su entonces pareja, suelen 

ser minimizadas por el sistema de justicia y sus agresores raras veces van a la cárcel. [EFE] 

Otro feminicidio que sacude México: Margarita Ceceña también fue quemada viva, como Luz 

Raquel.- Margarita Ceceña de 30 años, originaria de Morelos, murió el domingo 24 de julio en el 

Instituto Nacional de Rehabilitación de la Ciudad de México, víctima de feminicidio; fue atacada con 

gasolina para después ser prendida en fuego por la pareja de su prima, hecho similar al de Luz Raquel 

Padilla. [INFOBAE, UNIVISION] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia quiere poner fin al “régimen inaceptable” de Ucrania.- El canciller ruso Sergey Lavrov dijo que 

la meta general de Moscú en Ucrania es liberar a su pueblo de su “régimen inaceptable”, expresando 

los objetivos del Kremlin en esta guerra en una de las formas más directas hasta ahora. [AP] 

Ucrania bombardea posiciones rusas en su ofensiva por recuperar el sur.- La aviación ucraniana 

bombardeó posiciones rusas en el sur del país, en la región de Jersón, en su contraofensiva para 

recuperar parte del territorio perdido. [EFE] 

Ucrania elevó a cerca de 39.700 los militares de Rusia muertos desde el inicio de la invasión.- Las 

Fuerzas Armadas de Ucrania alcanzaron cerca de 39.700 militares rusos muertos desde el inicio de la 

guerra.  Moscú no ha facilitado un balance de bajas. [EUROPA PRESS] 

Miles retornan a Ucrania; Rusia es acusada de lanzar ataques desde una planta nuclear.-  Evacuados 

de Pokrovsk, Donetsk, una de las provincias más bombardeadas por Rusia en el este de Ucrania, han 

regresado a sus hogares. Entretanto, Moscú aumenta su agresión y Kiev denunció que los militares del 

Kremlin utilizan la planta de energía nuclear de Zaporizhia para lanzar más ataques. [FRANCE 24] 

Ucrania anuncia que comenzará a exportar cereal por mar esta semana.- El ministro de 

Infraestructuras de Ucrania, Oleksandr Kubrakov, anunció que su Gobierno prevé que las 

exportaciones de cereal por la vía marítima, bloqueadas a causa de la guerra, se reanuden esta 

misma semana. [EFE, DW] 

Lavrov explica por qué Rusia no violó ningún compromiso en el marco del acuerdo sobre el grano.- 

El ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, declaró que los países occidentales han 

distorsionado la esencia del acuerdo firmado el 22 de julio en Estambul (Turquía) para asegurar las 

exportaciones de grano ucraniano y subrayó que Moscú no asumió ningún compromiso que le 

impidiera continuar con su operación militar especial en Ucrania y destruir infraestructura militar. [RT] 

Ucrania asegura que varios drones derribados en Volinia procedían de Bielorrusia.- Las autoridades 

ucranianas aseguraron que varios drones derribados en la región ucraniana de Volinia, ubicada al 

noroeste del país, procedían de territorio bielorruso. [EUROPA PRESS] 
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SANCIONES A RUSIA 

UE estudia modificar sanciones si afectan a los alimentos y los fertilizantes.- El alto representante de 

la UE para la Asuntos Exteriores, Josep Borrell, aseguró que las sanciones a Rusia "no son culpables de 

los precios altos de los alimentos o los fertilizantes", aunque se abrió a modificarlas en el caso de que 

alguna esté teniendo un "efecto indirecto" en esos mercados. [DW] 

GENERAL 

Gazprom reduce al 20% el suministro en gasoducto europeo.- La empresa rusa de gas Gazprom 

anunció que reducirá aún más el flujo de gas natural en un importante gasoducto a Europa al 20% 

de su capacidad, citando reparaciones de equipos. [AP, DW, REUTERS, EUROPA PRESS, FINANCIAL 

TIMES] 

Rusia dice "no estar interesado" en cortar el gas a Europa y que es "un suministrador responsable".- El 

Kremlin señaló que Rusia "no está interesado" en cortar el suministro de gas a Europa y afirmó que el 

país es "un suministrador responsable", en medio de las críticas contra Moscú en el marco de la guerra 

en Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Rusia detiene a un político liberal crítico de la guerra.- Las autoridades rusas detuvieron a un político 

liberal que hace poco regresó a Moscú desde el extranjero, el último movimiento en una implacable 

represión a la disidencia en medio de la acción militar rusa en Ucrania. [AP] 

El presidente de Guatemala se reúne con Zelenski durante su visita a Ucrania.- El presidente de 

Guatemala, Alejandro Giammattei, se reunió con su homólogo ucraniano, Volodimir Zelenski, durante 

su visita a Ucrania, donde visitó las ciudades de Bucha, Irpín y Borodianka, en los alrededores de Kiev. 

[EUROPA PRESS, DW] 

Alemania registró casi un millón de refugiados ucranianos.- Más de 915.000 refugiados ucranianos se 

registraron en Alemania desde el comienzo de la invasión rusa a Ucrania, informó el Ministerio del 

Interior. [DW] 

Reino Unido reemplazará a Ucrania y será la sede de Eurovisión 2023.- La Unión Europea de 

Radiodifusión (EBU, por sus siglas en inglés) y la cadena británica BBC confirmaron que el certamen 

de Eurovisión 2023 tendrá lugar en Reino Unido, para reemplazar a Ucrania como sede para el festival. 

[EUROPA PRESS, EFE] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden critica la actitud de Trump en asalto al Capitolio: "Le faltó coraje".- El presidente estadounidense, 

Joe Biden, criticó la actitud de su predecesor Donald Trump durante el asalto del 6 de enero de 2021 

al Capitolio y apuntó que "le faltó coraje" para frenar a los manifestantes. [EFE, AP, NEW YORK TIMES] 

Viruela del mono: la Casa Blanca analiza posibilidad de declarar emergencia nacional de salud.- La 

Casa Blanca está considerando la posibilidad de declarar la viruela del mono como emergencia 

nacional de salud y nombrar un coordinador para supervisar el trabajo de los entes oficiales en la 

lucha contra la enfermedad. [UNIVISIÓN] 
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Biden se reúne con directores generales y trabajadores; respalda el proyecto de ley para impulsar la 

producción de chips en Estados Unidos.- El presidente Joe Biden se reunió virtualmente con los 

directores ejecutivos de Lockheed Martin Corp, Medtronic PLC y Cummins Inc junto con los líderes 

sindicales, como parte del impulso de la administración a la legislación para impulsar la industria de 

semiconductores de Estados Unidos. [REUTERS] 

La CIA, 75 años de espionaje y conspiraciones.-El 26 de julio de 1947, cuando el presidente 

estadounidense Harry S. Truman ratificó la Ley de Seguridad Nacional, abrió la puerta a la creación 

de la Agencia Nacional de Inteligencia (CIA) y con ella posibilitó 75 años de espionaje rodeados 

también de mitos y conspiración. [EFE] 

POLÍTICA 

Biden se prepara para grandes en el Congreso.- Después de un largo estancamiento en su  programa 

legislativo, Biden y los demócratas parecen listos para lograr una serie de victorias. [WASHINGTON 

POST] 

Acaba el registro para las primarias en una Florida bajo un dominio republicano.- Los floridanos que 

deseen votar en las primarias del 23 de agosto para elegir a los candidatos de las elecciones que se 

celebrarán en noviembre en todo Estados Unidos con miras a renovar parte del Congreso y otros 

cargos como gobernadores tienen la última oportunidad para registrarse. [EFE] 

El treintañero hijo de migrantes indios que busca entrar en el Congreso de  Estados Unidos.- Una nueva 

generación de políticos progresistas, que dicen compartir vivencias similares con la gente de a pie, 

está surgiendo en lugares como Nueva York, personificada en el candidato demócrata para las 

primarias del Congreso, Suraj Patel, un treintañero hijo de inmigrantes indios. [EFE] 

LEGISLATIVO 

Los legisladores estatales buscan en México orientación en la lucha por el derecho al aborto.- 

Legisladores de Estados Unidos han dirigido su atención a su vecino del sur en busca de orientación y 

guía sobre cómo navegar por un panorama legal restrictivo con respecto al aborto. Los políticos 

progresistas estudian cómo legisladores y defensores de la salud de las mujeres de México se las 

arreglaron para proporcionar una atención segura del aborto a las mujeres. [TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Piloto mexicano extraditado por narcotráfico comparece ante juez en Estados Unidos- Un piloto 

mexicano compareció por primera vez ante un juez federal en Connecticut para enfrentar cargos 

por su participación en una red de tráfico de cocaína a Estados Unidos, tras ser deportado el pasado 

viernes desde Paraguay. [EFE] 

MIGRACIÓN 

'Profanación': histórico punto de encuentro fronterizo en riesgo a medida que crece el muro entre 

Estados Unidos y México.- Durante medio siglo, las familias que viven a ambos lados de la frontera se 

han reunido en el Parque de la Amistad. Ahora las paredes de 30 pies amenazan la experiencia. 

[GUARDIAN] 

CORONAVIRUS 

Biden no tiene prácticamente ya ningún síntoma de la Covid.- El presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, sigue respondiendo bien al tratamiento contra la Covid y prácticamente superó todos los 

síntomas, indicó su médico, Kevin C. O'Connor. [EFE, AP] 
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Nerviosismo en Estados Unidos por Covid-19 al inicio del año escolar.- En pocas semanas comenzará 

el año escolar en Estados Unidos y los casos de Covid-19, impulsados por variantes altamente 

contagiosas, están nuevamente en ascenso, lo que tiene a los padres sumamente nerviosos. [AP] 

GENERAL 

Ya son casi 3,000 infecciones por viruela del mono registradas en Estados Unidos.- Estados Unidos 

registró 2,981 casos de viruela del mono y confía en que el aumento de las vacunas y de las pruebas 

de detección contendrán el actual brote. [UNIVISIÓN] 

Crece el incendio forestal en California dejando destrucción de viviendas.- El incendio forestal cerca 

del Parque Nacional de Yosemite (California) sigue creciendo y abarca ya 6.800 hectáreas, mientras 

los bomberos han contenido apenas el 10% del fuego en medio de la destrucción de viviendas y la 

evacuación de miles de personas. [EFE, LOS ANGELES TIMES] 

Alaska experimenta incendios forestales como nunca antes.- Alaska arde este año de maneras rara 

vez vistas, desde un enorme incendio en la región sureste, hasta un par de incendios que devoraron 

bosques y provocaron humo que se extendió hasta la comunidad de Nome, en el mar de Bering, 

contaminando el aire. [AP] 

CANADÁ 

La policía reporta disparos y un detenido en Vancouver.- La Real Policía Montada de Canadá informó 

de múltiples disparos en la ciudad de Langley, en el área metropolitana de Vancouver, y que hay un 

detenido. [AP, EFE] 

El papa pide perdón por abusos en internados en Canadá.- El papa Francisco pidió perdón por el 

papel de la Iglesia católica en la “devastadora” política canadiense de obligar a niños indígenas a 

educarse en internados, afirmando que ello destruyó las culturas nativas, separó a niños de sus padres 

y marginó a generaciones enteras con repercusiones hasta el día de hoy. [INFOBAE, AP, EFE, FRANCE 

24, RT, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, LATIMES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Experto en migración encabezará embajada de EEUU en Cuba.- Estados Unidos designó como su 

nuevo representante en La Habana a Benjamin Ziff, un diplomático de carrera que en su última 

asignación estuvo al frente del área de migración regional del Departamento de Estado. [AP] 

PANAMÁ 

Panamá: Consenso para bajar alimentos ante protestas.- Dirigentes magisteriales y sindicales y el 

gobierno alcanzaron un consenso para reducir y controlar el precio de más de 70 productos de la 

canasta básica de alimentos, en una mesa de diálogo que intenta poner fin a las mayores protestas 

en años generadas por el alto costo de la vida en Panamá. [AP] 

PUERTO RICO 

Puerto Rico conmemora los 70 años de su estatus político con patente división.- El opositor Partido 

Popular Democrático de Puerto Rico urgió a proteger la Constitución del Estado Libre Asociado, que 

cumple 70 años, en un acto del que se ausentó el gobernador, Pedro Pierluisi, partidario de la anexión 

de la isla a Estados Unidos. [EFE] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Alberto Fernández se recluye y analiza cambios: vuelve a sonar Sergio Massa y habría medidas para 

juntar dólares.- El desembarco sería en Jefatura de Gabinete o como super ministro del área 

económica. Discuten cómo hacer para que liquide el campo y se habla de un blanqueo acotado. 

[CLARÍN] 

Diputados opositores de Argentina piden un juicio político contra el presidente.- Un grupo de 

diputados opositores presentó en el contexto de alta incertidumbre política y económica que vive el 

país, un pedido de juicio político contra el presidente argentino, Alberto Fernández, iniciativa que 

autoridades de Juntos por el Cambio, la principal coalición de la oposición, adelantó que no 

acompañarán. [EFE, SWISSINFO] 

FMI aplaude "esfuerzos" de "sostenibilidad fiscal" de Argentina.- La directora gerente del Fondo 

Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, acogió con satisfacción "los esfuerzos" de 

"sostenibilidad fiscal" de Argentina, uno de los principales compromisos de Buenos Aires en su acuerdo 

con el fondo, durante una reunión en Washington con la ministra de Economía argentina, Silvina 

Batakis.[DW] 

Ley de Electromovilidad: Diputados trabajan en proyecto sustentable y de menor impacto ambiental.- 

Legisladores nacionales de distintos bloques políticos analizaron el proyecto de Ley de Promoción de 

la Movilidad Sustentable, presentado por el Poder Ejecutivo, el cual promueve incentivos y objetivos 

a 20 años para impulsar el uso de tecnologías de menor impacto ambiental para la movilidad.[LA 

NACIÓN] 

BRASIL 

¿Un "intento de golpe de Estado"? La polémica acusación del PT contra Bolsonaro a solo meses de las 

presidenciales en Brasil.- El Partido de los Trabajadores de Brasil, que postula al expresidente Luiz 

Inácio Lula da Silva para las presidenciales de octubre próximo, denunció "un intento de golpe de 

Estado" que supuestamente estaría fraguando el actual mandatario, Jair Bolsonaro. [RT] 

CHILE 

Boric dice que hay un "acuerdo" para reformar la propuesta de una nueva Constitución.- El presidente 

de Chile, Gabriel Boric, dijo que la propuesta de nueva Constitución que se someterá a plebiscito en 

septiembre "no es perfecta", pero que hay "acuerdo" en la coalición oficialista para "mejorar" el texto 

una vez sea aprobado. [EFE, SWISSINFO LATIMES,] 

COLOMBIA 

Imputan crímenes de guerra a 22 militares por "falsos positivos" en Colombia.- La Jurisdicción Especial 

para la Paz de Colombia imputó por crímenes de guerra y lesa humanidad a 22 miembros del Ejército, 

un funcionario del Estado y dos civiles por los llamados "falsos positivos" en el departamento de 

Casanare, entre 2005 y 2008, cuando 303 personas inocentes fueron asesinadas y presentadas 

falsamente como guerrilleros. [EFE, DW, RT, AP] 

Crecen expectativas a dos semanas de apertura completa de frontera colombo-venezolana.- La 

frontera fue cerrada a la circulación de vehículos en agosto de 2015 por el presidente venezolano, 

Nicolás Maduro, que luego rompió relaciones con Colombia en febrero de 2019. [DW] 

 
 

https://www.clarin.com/politica/agenda-publica-alberto-fernandez-recluye-analiza-cambios-medidas_0_dWeehe5XJQ.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/diputados-opositores-de-argentina-piden-un-juicio-politico-contra-el-presidente/20000064-4856760
https://www.swissinfo.ch/spa/argentina-pol%C3%ADtica_diputados-opositores-de-argentina-piden-juicio-pol%C3%ADtico-contra-el-presidente/47778988
https://www.dw.com/es/fmi-aplaude-esfuerzos-de-sostenibilidad-fiscal-de-argentina/a-62594775
https://www.lanacion.com.ar/sociedad/ley-de-electromovilidad-diputados-trabajan-en-proyecto-sustentable-y-de-menor-impacto-ambiental-nid25072022/
https://www.lanacion.com.ar/sociedad/ley-de-electromovilidad-diputados-trabajan-en-proyecto-sustentable-y-de-menor-impacto-ambiental-nid25072022/
https://actualidad.rt.com/actualidad/436612-partido-trabajadores-denuncia-bolsonaro-golpe-estado
https://www.efe.com/efe/america/politica/boric-dice-que-hay-un-acuerdo-para-reformar-la-propuesta-de-una-nueva-constitucion/20000035-4856909
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-constituci%C3%B3n_boric-dice-que-hay--acuerdo--para-reformar-propuesta-de-nueva-constituci%C3%B3n/47779734
https://www.latimes.com/espanol/internacional/articulo/2022-07-25/ap-explica-la-polemica-en-torno-a-la-constitucion-chilena
https://www.efe.com/efe/america/portada/imputan-crimenes-de-guerra-a-22-militares-por-falsos-positivos-en-colombia/20000064-4856775
https://www.dw.com/es/imputan-cr%C3%ADmenes-de-guerra-a-22-militares-por-falsos-positivos-en-colombia/a-62592598
https://actualidad.rt.com/actualidad/436641-justicia-especial-colombia-imputa-militares-falsos-positivos
https://apnews.com/article/noticias-726a37b4322452cefe67feaab2c1b680
https://www.dw.com/es/crecen-expectativas-a-dos-semanas-de-apertura-completa-de-frontera-colombo-venezolana/a-62586351


 26 de julio de 2022 

ECUADOR 

Fiscalía de Ecuador investiga al expresidente Lenín Moreno.- La Fiscalía de Ecuador informó que 

investiga al expresidente Lenín Moreno (2017-2021) por la supuesta desaparición de piezas 

patrimoniales que estaban en la sede del gobierno nacional. [DW, AP] 

Dos heridos y 38 viviendas afectadas tras los sismos en Ecuador.- Dos personas resultaron heridas y 38 

viviendas quedaron afectadas tras el sismo de magnitud 5,2 que tuvo ocho réplicas, en la provincia 

ecuatoriana del Carchi, fronteriza con Colombia, informó el Servicio Nacional de Gestión de Riesgos 

y Emergencias. [EFE, AP] 

Accidente de autobús en Ecuador deja 9 muertos y 20 heridos.- Un accidente de un autobús de 

transporte público interprovincial dejó nueve fallecidos y 20 heridos, algunos de gravedad, luego de 

que el vehículo cayera a un costado de la vía en una zona rural al este de Quito. [AP] 

PERÚ 

Cuatro candidatos aspiran a presidir el Congreso peruano en el próximo periodo.- Cuatro 

parlamentarios presentaron  su candidatura para ser elegidos como presidentes del Congreso de 

Perú y competirán por el cargo para el nuevo periodo legislativo, que se prolongará hasta julio de 

2023. [EFE] 

Los casos de viruela del mono suben a 203 en Perú tras un mes del primer contagio.- Los casos de 

viruela del mono se elevaron a 203 en Perú, casi un mes después del primer caso detectado, y están 

concentrados en ocho regiones del país, siendo Lima la más afectada, con 175 contagios, informó el 

ministro de Salud, Jorge López. [EFE] 

URUGUAY 

China avanza con Uruguay y se interioriza en Latinoamérica.- Mientras Uruguay y China avanzan en 

un posible Tratado de Libre Comercio (TLC) que pocos días atrás marcó la Cumbre del Mercosur, el 

director general para América Latina y el Caribe del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Cai 

Wei, se reunió con el secretario general de la Asociación Latinoamericana de Integración, Sergio 

Abreu. [EFE, DW] 

VENEZUELA 

Nicolás Maduro expresa respaldo a Sahara Occidental.- El presidente Nicolás Maduro expresó su 

respaldo a la causa independentista del Sahara Occidental de Marruecos y señaló supuestas 

acciones de abuso que el gobierno de Rabat habría cometido tras anexarse ese territorio luego del 

retiro de España de su otrora provincia africana en 1975. [AP] 

Una ONG registra 214 ataques a defensores de Derechos Humanos en Venezuela en el primer 

semestre.- En Venezuela se registraron 214 ataques e incidentes de seguridad contra activistas de 

derechos humanos durante los primeros seis meses de 2022, informó la ONG local Centro para los 

Defensores y la Justicia. [EFE] 
 

EUROPA 

La UE aprueba vacuna contra la viruela del mono tras ser declarada emergencia sanitaria mundial.- 

La Comisión Europea aprobó la extensión de la vacuna Imvanex, del laboratorio danés Bavarian 

Nordic, que protege contra la viruela del mono. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, DW] 
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Sindicatos europeos piden una ley comunitaria que limite la temperatura máxima en el trabajo.- La 

Confederación Europea de Sindicatos solicitó que la Comisión Europea proponga una ley 

comunitaria sobre la temperatura máxima a la que se puede trabajar en los Veintisiete, tras las 

muertes de trabajadores en España por golpes de calor. [EFE] 

Borrell opina que Europa debe "tomarse mucho más en serio" sus relaciones con América Latina.- El 

Alto Representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, cree que 

Europa debe "tomarse mucho más en serio" las relaciones con América Latina, las que, sin duda, "hay 

que mejorar" y considera que la Presidencia de España de la UE en el segundo semestre de 2023 

puede ser una "gran oportunidad" para ello. [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Berlín afirma que no hay motivos técnicos para el recorte de gas de Gazprom.- El anuncio del recorte 

del suministro de gas ruso a Europa occidental desde el 27 de julio informado  por Gazprom no tiene 

"razones técnicas", declaró el Gobierno alemán tras conocerse la decisión del suministrador ruso. [EFE] 

Sindicato convoca a paro de un día a personal de Lufthansa.- Un sindicato alemán pidió al personal 

de tierra de Lufthansa que participe en una huelga el miércoles debido a una disputa salarial. [AP] 

ESPAÑA 

El Congreso cierra sus puertas hasta el otoño, con decenas de leyes pendientes.- El Congreso se toma 

un respiro para encarar un otoño con decenas de leyes pendientes de aprobar, algunas desde hace 

más de un año, como la Ley de Vivienda, que sigue sin ver la luz ante la falta de acuerdo entre el 

PSOE y Unidas Podemos, aunque el nuevo curso político debería abrirse con la habitual presentación 

de los Presupuestos Generales del Estado. [LA RAZÓN] 

FRANCIA 

Francia decreta la alerta por sequía en 86 departamentos del país.- Las autoridades de Francia 

declararon alerta por sequía en 86 departamentos del país, una semana después de la fuerte ola de 

calor que ha sufrido el territorio. [EUROPA PRESS] 

La Asamblea francesa reintroduce la posibilidad de test Covid para los vuelos.- La Asamblea francesa 

reintrodujo la posibilidad de que las autoridades galas impongan un test negativo de Covid para los 

pasajeros que procedan de países extranjeros que hayan registrado una variante de la enfermedad 

considerada especialmente peligrosa. [EFE] 

GRECIA 

Los bomberos luchan contra las llamas por quinto día consecutivo en el parque nacional de Dadia, 

en Grecia.- El Cuerpo de Bomberos de Grecia continúa luchando contra los fuertes incendios 

forestales en el parque nacional de Dadia, en el noreste de Grecia, cerca de la frontera con Turquía 

y una de las zonas forestales más grandes del sur de Europa. [EUROPA PRESS, EFE, AP] 

ITALIA 

Nicola Zingaretti se ofrece como posible candidato a primer ministro de Italia: "Depende del partido".- 

El presidente de la región italiana de Lacio, Nicola Zingaretti, se ofreció como posible sucesor de Mario 

Draghi como primer ministro del país siempre y cuando así lo desee el Partido Democrático. [EUROPA 

PRESS, DW] 
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PAÍSES BAJOS 

Países Bajos inicia la vacunación contra la viruela del mono.- Las autoridades sanitarias de Países 

Bajos iniciaron la vacunación contra la viruela del mono en la capital, Ámsterdam, y la ciudad de La 

Haya, centrándose en primer lugar en las personas pertenecientes a grupos de riesgo. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Truss y Sunak se enfrentan cara a cara en la tensa carrera hacia la jefatura de Gobierno del Reino 

Unido.- Liz Truss y Rishi Sunak, los dos candidatos a suceder a Boris Johnson en la jefatura del Gobierno 

británico, se enfrentaron en su primer debate televisivo, en el que tratarán de captar votos entre las 

bases conservadoras en unas elecciones marcadas por el cruce de acusaciones mutuas. [EFE, AP, 

SWISSINFO] 

El líder laborista tilda la carrera para elegir al nuevo primer ministro británico como un "despliegue de 

thatcherismo".- El líder del opositor Partido Laborista de Reino Unido, Keir Starmer, criticó la carrera de 

los 'tories' para elegir a su próximo líder y primer ministro del país, como  "despliegue de thatcherismo", 

en una clara referencia a la ex primera ministra británica, que gobernó entre 1979 y 1990. [EUROPA 

PRESS] 

Muere David Trimble, arquitecto de la paz en Irlanda del Norte.- El ex ministro principal de Irlanda del 

Norte David Trimble, galardonado con el premio Nobel de la Paz en 1998 por su contribución al 

Acuerdo de Viernes Santo que llevó la paz a Irlanda del Norte, murió a los 77 años. [EFE] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Las lluvias torrenciales en Afganistán dejan cerca de 20 muertos en los últimos tres días.- Las lluvias 

torrenciales e inundaciones que afectan a Afganistán desde hace varias semanas dejaron en los 

últimos tres días al menos 18 muertos y alrededor de 25 heridos. [EUROPA PRESS] 

ARABIA SAUDITA 

El Supremo de Arabia Saudí ordena repetir el juicio por la caída de una grúa en la Gran Mezquita de 

La Meca en 2015.- El Tribunal Supremo de Arabia Saudí revocó la absolución de los acusados por la 

caída en 2015 de una grúa en la Gran Mezquita de La Meca, suceso que se saldó con más de cien 

muertos y 235 heridos, y ha ordenado que el juicio sea repetido.[EUROPA PRESS] 

BIRMANIA 

La junta militar de Birmania ejecuta a cuatro presos condenados a muerte.- La junta militar de 

Birmania ejecutó a cuatro presos, entre ellos dos políticos opositores, en lo que sería la primera 

aplicación de la pena de muerte en las últimas tres décadas, de acuerdo con la Agencia Nacional 

de Myanmar. [EFE, DW, FRANCE 24] 

Un relator de la ONU pide que las ejecuciones sirvan como "punto de inflexión" para abordar la crisis 

en Birmania.- El relator especial de Naciones Unidas para la situación de los Derechos Humanos en 

Birmania, Tom Andrews, solicitó a la comunidad internacional que la ejecución de cuatro opositores 

y activistas sirvan como "punto de inflexión" para dar un paso al frente y tomar medidas frente a la 

grave crisis que atraviesa el país asiático. [EUROPA PRESS] 
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Francia condenó "firmemente" la ejecución de cuatro presos en Birmania.- Las autoridades de Francia 

condenaron "firmemente" la ejecución de cuatro "presos políticos" en Birmania, dos de ellos influyentes 

opositores a la junta militar que gobierna el país desde el golpe de Estado de febrero de 2021. 

[EUROPA PRESS] 

CHINA 

China aprueba uso de un medicamento contra VIH para tratar Covid-19.- China aprobó de manera 

condicional el uso doméstico de un medicamento para tratar la Covid en pacientes infectados 

habitualmente usado en tratamientos contra el VIH. [FORBES] 

China pide "contención" a los políticos británicos y afirma que sus problemas no dependen de Pekín.- 

Las autoridades de China pidieron "contención" a los políticos británicos y afirmaron que al sortear la 

supuesta amenaza china "no lograrán resolver los problemas" de Reino Unido. [EUROPA PRESS] 

Ola de calor: autoridades chinas instan a millones de habitantes a quedarse en casa.- Las autoridades 

chinas instaron a decenas de millones de habitantes a quedarse en casa debido a la ola de calor 

que azota el país, donde varias ciudades están en alerta roja. [FRANCE 24] 

COREA DEL NORTE 

Norcorea promueve medicina tradicional para combatir Covid.- Recientes reportes de la prensa 

estatal norcoreana aseguraron que la llamada medicina tradicional Koryo ha sido importante en el 

combate al Covid-19; sin embargo, algunos desertores y expertos creen que el gobierno está 

promoviendo esta medicina simplemente porque no cuenta con medicamentos modernos 

suficientes. [AP] 

COREA DEL SUR 

La economía de Corea del Sur se acelera inesperadamente.- El crecimiento económico de Corea 

del Sur aumentó inesperadamente en el segundo trimestre, ya que el fuerte consumo debido a la 

relajación de las restricciones de la Covi-19 compensó la escasez de exportaciones, lo que respalda 

la necesidad de nuevas subidas de los tipos de interés del banco central. [REUTERS] 

El ministro del Interior de Corea del Sur compara las protestas de la Policía con movimientos golpistas.- 

El ministro del Interior surcoreano, Lee Sang Min, criticó a los agentes de Policía que se manifestaron 

contra la creación de una oficina que supervise la actuación policial con movimientos golpistas. 

[EUROPA PRESS] 

FILIPINAS 

Presidente filipino promete recuperación económica.- El presidente filipino Ferdinand Marcos Jr., en 

su primer discurso importante desde que asumió el cargo, prometió impulsar una recuperación 

económica, luchar contra la pobreza y defender las fronteras del país, pero no mencionó temas 

contenciosos como la corrupción o las violaciones de derechos humanos. [AP] 

INDIA 

La nueva presidenta de India toma posesión prometiendo trabajar a favor de los "marginados".- La 

nueva presidenta de India, Droupadi Murmu, tomó posesión con un discurso en el que prometió 

trabajar a favor de los "marginados", después de convertirse en la primera mujer de una tribu india en 

acceder a la Presidencia. [EUROPA PRESS, EFE] 
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IRÁN 

Irán dice que no reinstalará las cámaras del OIEA retiradas hasta que se reactive el acuerdo nuclear.- 

Las autoridades de Irán afirmaron que no volverán a instalar las cámaras del Organismo Internacional 

de la Energía Atómica (OIEA) removidas en junio, hasta que se reactive el acuerdo nuclear de 2015, 

dañado por la retirada unilateral de Estados Unidos en 2018. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Hebzolá dice que "está cerca" de "derrotar a Israel "por tierra y aire".- El jefe del Consejo Ejecutivo del 

partido-milicia chií Hezbolá, Hashem Safiedín, destacó que el grupo "está cerca" de "derrotar" a Israel 

"por tierra y aire", en medio del repunte de las tensiones durante los últimos meses. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Japón confirma el primer caso de viruela símica en el país.- Las autoridades de Japón confirmaron el 

primer caso de viruela símica en el país, dos días después de que la Organización Mundial de la Salud 

(OMS) declarara la enfermedad como una emergencia de salud pública de carácter preocupante 

a nivel internacional. [EUROPA PRESS] 

El autor confeso del asesinato de Abe es sometido a exámenes psiquiátricos.- Tetsuya Yamagami, 

autor confeso del asesinato del ex primer ministro japonés Shinzo Abe, fue sometido al primero de una 

serie de exámenes psiquiátricos que se alargarán hasta noviembre y que tienen como objetivo 

analizar la responsabilidad penal e imputabilidad del individuo. [EUROPA PRESS] 

Erupción volcánica en Japón obliga a evacuar 2 poblados.- Docenas de personas evacuaron dos 

poblados de la isla de Kyushu en el sur de Japón debido a que un volcán arrojó ceniza y grandes 

rocas al cielo nocturno. [AP] 

TAIWAN 

Taiwán realiza ejercicios militares con la vista puesta en una posible invasión por parte de China.- Las 

fuerzas de seguridad de Taiwán iniciaron una serie de ejercicios militares anuales que incluyen 

simulacros ante posibles ataques perpetrados por China. [EUROPA PRESS, FINANCIAL TIMES] 

China confirma sus advertencias de "graves consecuencias" ante la posible visita de Nancy Pelosi a 

Taiwán.- Zhao Lijian, portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, confirmó advertencias 

previas acerca de las graves consecuencias que tendría la anunciada visita a Taiwán de la 

presidenta de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi. [RT] 

Funcionarios estadounidenses están cada vez más preocupados por la posible acción de China en 

Taiwán.- La administración Biden está atenta a cualquier movimiento de China para cerrar el Estrecho 

de Taiwán, y preferirían que Nancy Pelosi cancelara su viaje a la isla. [NEW YORK TIMES] 
 

ÁFRICA 

KENIA 

La Policía de Kenia realizó una redada en unas oficinas supuestamente vinculadas al vicepresidente, 

William Ruto.- La Policía de Kenia llevó a cabo una redada en unas oficinas supuestamente utilizadas 

en el pasado por el vicepresidente y candidato a la Presidencia, William Ruto, operación que 

concluyó con la incautación de dos servidores. [EUROPA PRESS] 

Kenia: Sube a 30 el número de muertos por choque de autobús.- El número de muertos a causa de 

un accidente de autobús en el centro de Kenia aumentó a 30, informó la policía. [AP] 
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MALI 

Mueren tres personas en enfrentamientos durante una protesta contra grupos armados en el norte de 

Malí.- Al menos tres personas murieron durante una protesta en la ciudad maliense de Ménaka 

(norte), de acuerdo con la Misión Multidimensional Integrada de Estabilización de Naciones Unidas 

en Malí, que ha asegurado que un 'casco azul' resultó herido tras el despliegue de refuerzos para 

contener la situación.  [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Mueren seis civiles en un nuevo ataque en el este de RDC que deja además dos iglesias incendiadas.- 

Al menos seis civiles murieron en un ataque ejecutado por presuntos miembros de la milicia Fuerzas 

Democráticas Aliadas, vinculada al grupo yihadista Estado Islámico, en la provincia de Ituri, situada 

en el este del país africano. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Estados Unidos entregó cerca de 465 millones de euros a Somalia para entregar ayuda humanitaria 

ante la sequía.- Estados Unidos anunció la entrega de más de 475 millones de dólares (alrededor de 

465 millones de euros) a Somalia para respaldar las operaciones de entrega de ayuda ante la grave 

sequía que azota el país, que ha dejado a cerca de siete millones de personas al borde de la 

hambruna. [EUROPA PRESS] 

TÚNEZ 

Participación en referendo constitucional promovido por el presidente Said no alcanzó el 30%.- Tras 

16 horas de votación, Túnez cerró las urnas y los resultados preliminares hablan de una participación 

escasa, por debajo del 30%, el porcentaje más bajo desde el inicio de la transición en el país. De 

acuerdo con las primeras proyecciones, más del 92% del electorado que se movilizó lo hizo por el Sí a 

la reforma, que los juristas advierten que está diseñada a medida del presidente Kaïs Said y que 

"codifica el autoritarismo". [FRANCE 24, EFE, DW, REUTERS, EUROPA PRESS] 
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